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Bilbao

Un supuesto coche-bomba, 
en las inmediaciones de la 
casa cuartel de Ondárroa

Empresarios y trabajadores decidirán la política 
de seguridad individual de la empresa

Bilbao.— Un Equipo de Des
activación de Explosivos 
(EDEX), de la Guardia Civil ins
peccionaba, cerca de las diez de 
la mañana de hoy, un supuesto 
coche bomba en las inmediacio
nes de la casa cuartel de la loca
lidad vizcaína de Ondarroa, in
formaron a Efe fuentes del cita
do cuartel.

Estalla un 
coche-bomba 
en Armenia

Moscú.— Un automóvil esta
lló ayer viernes en el centro de 
Erevan, capital de Armenia, sin 
causar victimas entre los peato
nes que pasaban por el lugar, 
según las primeras investiga
ciones pudo tratarse de un co
che-bomba, informó hoy el dia
rio «Pravda».

El corresponsal de «Pravda», 
órgano del Comité Central del 
partido Comunista de la URSS, 
dice en su crónica que vio per
sonalmente cartuchos de rifle 
éntre los restos del vehículo.

El periódico señala que, se
gún una investigación prelimi
nar, en el automóvil se ha en
contrado una sustancia explosi
va.

El hecho ocurrió en la calle 
Marx, a las 18 horas locales, y 
el estallido del coche provocó 
la rotura de una vidriera del ho
tel «Sevan».

Erevan ha sido escenario des
de hace un año y medio de ma
sivas manifestaciones naciona
listas a favor de la recuperación 
del territorio autónomo de Na- 
gorno-Karabaj, anexionado a 
Azerbaiyan en 1923.

LOTERIA NACIONAL
246.000.000 de pesetas a la fracción 9.a de la serie 7.a 

del número 83.246

40.000.000 de pesetas al número 83.246
20.000.000 de pesetas al número 48.366

125.000 pesetas a los números o terminaciones en:
9-654 5.406 1.134 5.796 6.194

25 .000 pesetas a los números o terminaciones en:

989 794 167 952 970 997 555
092 982 433 601 605

10 .000 pesetas a los números o terminaciones en:

63 11 31 78
1 ■000.000 pesetas a los números anterior y posterior al primer 

premio, y 715.000 pesetas a los del segundo.

50.000 pesetas a los números restantes de las centenas de 
los dos primeros premios y a los terminados en 246.

25.000 pesetas a los números terminados en 46.

5.000 pesetas a los números terminados en 6,3 y 5.

Ayer por la noche, en llamada 
telefónica al diario guipuzcoano 
«Egin», unos desconocidos ase
guraron que en la parte poste
rior de la casa cuartel de Onda
rroa estaba estacionado un co
che bomba. ,

Un grupo EDEX, desplazado 
desde Bilbao, acordonó la zona 
hacia las doce de la noche, pe
ro, según informa un rotativo 
esta mañana,-los agentes prefi
rieron esperar a la luz del día pa
ra iniciar las tareas de rastreo.

Dos horas antes, a las diez y 
cinco de I anoche, según expli
ca el rotativo antes citado, des
conocidos arrojaron una grana
da de tipo «jotake», habitual
mente utilizada por ETA, en la 
fachada trasera de la misma ca
sa-cuartel.

El proyectil no causó ningún 
herido ni daños materiales im
portantes, yaque, al parecer, no 
llegó a explotar en su totalidad. 
La granada fue lanzada desde la 
parte superior de una furgoneta 
estacionada cerca de la zona 
trasera del cuartel, al lado de la 
ribera de la ría.

El proyectil cayó sobre el pa
tio de acuartelamiento y oca
sionó un pequeño agujero en la 
fachada, sin llegar a perforar la 
pared del inmueble.

A las once menos veinte de la 
noche, un individuo que no se 
identificó llamó a la Asociación 
de Ayuda en Carretera (DYA) 
para informar de la existencia 
de dos personas atadas en un 
monte de la vecina locaíidad de 
Berriatua. " .

Al parecer, varias personas 
habían sustraído a punta de pis
tola el coche en el que viajaban, 
un Citroen C-15, matrícula SS- 
3752, a primeras horas de la no
che de ayer.

Madrid.— Los empresarios 
tendrán la obligación de aseso
rar a los trabajadores en la polí
tica de seguridad individual de 
la empresa, de acuerdo con el 
borrador del proyecto de ley so
bre la salud laboral y condicio
nes de trabajo que elabora el 
Ministerio de Trabajo.

Según fuentes de este depar
tamento, el borrador recoge 
una directiva comunitaria sobre 
este tema aprobada el pasado 5

SEGOVIA La Junta expropiará

(Página 3)

la totalidad del edificio paralizado 
en la plaza de la Artillería

Lo afirma el director general de Patrimonio, 
y también que se apoyará al 

Festival Internacional

Felipe González 
anunciará el 
próximo viernes 
la disolución 
de las Cortes

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, anticipará las 
elecciones legislativas al do
mingo 29 de octubre, según 
fuentes gubernamentales. El je
fe del Ejecutivo comunicará su 
decisión al Consejo de Ministros 
el próximo viernes 1 de septiem
bre, fecha que coincide con el 
plazo legal para que las eleccio
nes puedan realizarse el último 
domingo de octubre.

La clarificación de las inten
ciones de González supone un 
punto de referencia para una 
posible negociación con el Par
tido Popular(PP) sobre las agru
pación de procesos electorales. 
Mientras PP es partidario de 
que coincidan las legislativas y 
la autonómica de Galicia, el 

Gobierno desea que los popula
res permitan la celebración de 
comicios autonómicos en Ma
drid y su coincidencia con las le
gislativas.

PARA TIENDA MODA 
MASSIMO DUTTI 

---------NECESITAMOS----------

2 PERSONAS JOVENES
CON CARACTER 
DE VENDEDOR

— Buena presencia
— Se valoran idiomas

Apartado de Correos 287 

de abril, bajo la presidencia es
pañola del Consejo de Ministros 
de la CE.

El objeto de la directiva, se
gún el Ministerio, es la protec
ción de los trabajadores contra 
los riesgos que no puedan ser 
evitados o suficientemente limi- 
tdos por los sistemas de protec
ción colectiva o por medidas y 
métodos de organización del 
trabajo.

En la directiva comunista se 
establece también que los em

Tenis

Arancha Sánchez Vicario, 
clasificada para las semifinales 

del «Abierto de Canadá»
Toronto (Canadá).—La espa

ñola Arancha Sánchez Vicario, 
cabeza de serie número cuatro, 
derrotó a la francesa Nathalie 
Tauziat por 6-3, 6-2, en partido 
de cuartos de final del Abierto de 
Canadá, torneo de tenis dotado 
con 300.000 dólares (unos 36 mi
llones de pesetas).

La estadounidense Martina 
Navratilova, primera cabeza de 
serie, venció a la japonesa Nana 
Miyagi por 6-2, 3-6, 6-2, con lo 
que, al igual que Arancha, obtie
ne el pase a semifinales. .

Resultados de cuartos de final 
fueron los siguientes:

Anne Minter (AUS) venció a Sil- 
vania Hanika (REA, 15), 6-2, 6-3; 
Arancha Sánchez Vicario (ESP, 
4) a Nathalie Tauziat (FRA), 6-3, 
6-2; Martina Navratilova (USA, 1) 
a Nana Miyagi (JAR), 6-2, 3-6, 6
2, y Gabriela Sabatini (ARG, 2) a

Bar Baile Sueños
C/ Carretas, 9 (San Millán) 

APERTURA EL SABADO 
DIA 26 DE AOOSTO 

Abierto todos los viernes y sábados (noche) 
y domingos (tarde)

Música en VIVO con la orquesta ANADE 
y diversas atracciones

presarios deberán hacer partíci
pes a los trabajadores en el pro
ceso de elección de equipos y en 
la toma de medidas para la co
rrecta utilización de los mismos.

En algunos casos, el mandato 
comunitario considera que no 
será bastante con la información 
para mitigar el riesgo, por lo 
que habrá de complementarse 
con ejercicios prácticos o, inclu
so, con un periodo de formación 
o entrenamiento.- Efe.

Jana Novotna (CHE), 6-1,3-6, 6
0.

ALTUR Y APARISI, 
CLASIFICADOS EN EL 

«SAN MARINO»

Por otra parte, los españoles 
José Francisco Altur y José Luis 
Aparisi han derrotado a los italia
nos Massimo Cierro (6-4, 2-6, 7
5) y Renzo Furlan (6-4, 6-4), res
pectivamente, con lo que obtie
nen el pase a las semifinales del 
torneo de tenis de San Marino, 
sobre tierra batida y dotado con 
123.500 dólares (14.820.000 pe
setas).

Resultados de cuartos de final 
fueron Roberto Azar (ARG) ven
ció a Franco Davin (ARG, 3), por 
W.O.; José Luis Aparisi (ESP) a 
Renzo Furlan (ITA), 6-4, 6-4, y 
José Francisco Altur (ESP) a 
Massimo Cierro (ITA), 6-4, 2-6 y 
7-5.—Efe.

M.C.D. 2022
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Segovia, «municipio de Europa»
, " Manuel Fernández Fernández

A PUNTO DE TERMINAR
El último fin de semana de agosto ha comenzado hacien

do honor a la fecha y sin que el tiempo parezca tener la menor 
intención de cambiar. Agosto ha sido un mes catastrófico pa
ra el campo y mientras los cultivos de regadío sufrían las 
consecuencias en Andalucía, doscientas veinticuatro locali
dades de Castilla y León se encuentran en «alerta roja» y las 
principales ciudades de la comunidad se enfrentarán a restric
ciones de agua.

El último fin de semana de agosto acerca también la fecha 
de la operación retorno, de la vuelta a casa de miles de espa
ñoles que saldrán a la carretera con intención de retornar a 
sus hogares. Atrás quedarán las vacaciones y un mes en el 
que el país queda paralizado. Si usted no ha cogido vacacio
nes en agosto y ha querido seguir su vida normal, habrá su
frido las consecuencias de esta «paralización» que llega a ex
tremos preocupantes en la Administración.

Los despachos están diezmados, en los puestos de res
ponsabilidad hay sustitutos normalmente sólo de nombre que 

a la hora de la verdad no saben, no contestan. La planifi
cación en la mayoría de las empresas, en especial las públi
cas, no existe y los pocos que quedan al pie del cañón en 
el mes veraniego por excelencia sufren las consecuencias de 
plantillas mermadas y casos imprevistos.

La situación no hace distingos y se deja sentir también en 
los hospitales donde el trabajo, lejos de disminuir, en estas 
fechas incluso aumenta y los médicos se enfrentan a guardias 
prolongadas más allá de lo que el sentido común y la segu
ridad de los enfermos aconsejan.

Son cosas del mes de agosto que está próximo a terminar.

CARTAS DE LOS LECTORES

EN LIBERTAD
Sr. Director:
Como usted recordará, el pa

sado d ia 6 de enero de 1987, de
jó este mundo mi hija Azucena 
Viñuales. Si espantosa fue su 
muerte no lo fue menos la forma 
en la que ésta ocurrió. Un sujeto 
con antecedentes penales, To
más Martin Tornero, la destrozó 
a golpes.

La justicia de Segovia, y la del 
Tribunal Supremo posterior
mente, condenó a este criminal 
a 10 años de cárcel. La realidad 
es que cuando aún no hace un 
año que la condena pasó a ser 
firme, Martín Tornero campa

Perdónenme para cuando 
sea viejo

De entrada diré que me en
canta esa palabra. Mucha gente 
le da un sentido peyorativo que 
es totalmente falso. Su signifi
cado es bello. Nos dice que ese 
ser humano así llamado ha en
tregado una vida entera de tra
bajo, cariño, disgustos y buenos 
momentos para toda una socie
dad. Nos cuenta que la existen
cia de muchos otros seres hu
manos, hoy en la plenitud de la 
vida, les deben a los viejos todo 
o mucha parte. Nos habla de ex
periencias múltiples y variadas. 
Unas ya sin valor pero otras per
fectamente aplicables y válidas 
para nuestro vivir. Y ¿cómo pa
gamos todo eso? Pues para mi lo 
hacemos con una moneda dura, 
injusta y cruel. Desde luego yo 
no quiero que cuando llegue a 
ese punto de mi vida, si consigo 
hacerlo, se me pague de esa 
manera. Por ello pido perdón de 
antemano. Me faltan algunos 
años para llegar, más poniendo 
antes el remedio que la enfer
medad, voy a ver si logro un 
trato más justo.

por sus respetos por las calles 
de Aguilafuente.

Considero, señor, que no es 
justo. Por ello, me he dirigido al 
juez de Vigilancia para que pon
ga fin a esta irregular situación. 
Para que pueda comprobarlo le 
remito copia de la denuncia con 
el ruego, y, si lo considera justo, 
haga mención de ello en su pres
tigioso periódico.

Nada más. Le suplico sepa 
perdonar las molestias que con 
ello pueda originarle.

Reciba un afectuoso saludo.
RODOLFO

VIÑUALES ALVAREZ

Asi pues, perdónenme cuan
do tarde en cruzar el semáforo, 
piensen que mis piernas son dé
biles y no puedo correr, y si lo 
intentara me caería y me haría 
daño. Y como a cualquier ser 
humano eso no quiero que me 
pase.

Perdónenme cuando bajo muy 
despacio una escalera, ya no 
tengo equilibrio y si acelero me 
caigo y me hago daño y eso, co
mo a cualquier ser humano no 
me gusta. Pídame paso, y con 
mucho gusto se lo cederé, pero 
por favor, no me empuje.

Perdónenme cuando, sentado 
en un banco de algún parque (si 
para entonces queda alguno me 
ponga a hablarle sin conocerle 
de nada. Piense que cuando la 
soledad, el desprecio y la des
atención aprietan, nos agarra
mos a cualquier tabla de salva
ción . Cinco minutos de su charla 
me harán pasar un día magnífi
co.

Perdónenme cuando acaricie 
a su niño, no hace falta que lo 
defienda y huya despavorido,

Hace escasas fechas he^ 
disfrutado de la afabilidad y 
he participado en sus festejos 
patronales en la villa de 
Aguilafuente, tan cargada de 
historia, cuyos vestigios con
junta con un estilo dinámico y 
moderno de un pueblo que se 
esmera en el vivir comunita
rio, que demuestra con sus 
bien pavimentadas calles, 
floridas fachadas, varias 
fuentes, recintos deportivos, 
modernos bloques de vivien
das e incluso sencillos y be
llos monumentos en parte
rres y jardines. En la fachada 
principal de su Casa Consis
torial, un letrero con doce es
trellas reza «Municipio de 
Europa».

Segovia, de hecho y de 
derecho Patrimonio Univer
sal, aunque no es necesario 
que en la fachada del edificio 
consistorial lo publique im
preso, si debería (debería
mos sus gentes) esforzarse 
por dar una más grata bien
venida y favorable estancia a 
quienes visitándonos dan co
lor y vida a la urbe y dicen 
después, lo que bien regala a 
nuestros oídos, que es más 
bonita que Lieja, Berna o Ins- 
bruck.

Se va mejorando paulati
namente, merced principal
mente, a mi profano y lego 
entender, a la firme política 
de rehabilitación del casco 
antiguo, sin discusión lo más 
noble y bello, y con la crea
ción y atención a parqués y 
jardines, aunque sean sim
ples parterres verdes, pe

LA PRENSA 
OPINA

EL PAIS: En su editorial «El fi
nal de un monopolio» 

afirma que aunque el fin del mo
nopolio televisivo en España co
menzó ayer, tampoco en esta 
ocasión se celebrarán unas 
elecciones generales «bajo el 
signo de la pluralidad televisi
va», y señala lo restrictivo del 
marco legal por lo cual se han 
otorgado las concesiones, lo 
que no impide el reconocimien
to de que ha sido finalmente es
te Gobierno quien ha sacado a 
la luz las concesiones de las te
levisiones privadas. .

YA: ^u editorial «Se acabó el 
monopolio» califica el día 

de ayer como una fecha impor
tante para la historia de la liber
tad de información en España, 
aunque las «concesiones» de te
levisión privada sea anacrónica, 
restringidas y tardías, y se pre
gunta si en TVE va a seguir, por 
ejemplo, ante las próximas 
elecciones generales, el «rígido 
control del Gobierno».

solo es un ataque de amor y ter
nura.

Y perdónenme cuando no en
tienda algo a la primera, mi 
mente ya no es rápida, pero si 
me lo explica despacito le ase
guro que lo comprenderé. No 
soy tonto, solo anciano, o mejor 
viejo.

Julio Acebedo López

queños rincones de vegeta
ción y agua, surtidores, ban
cos y cesped donde mitigar 
sed, reparar cansancio y es
tudiar planos de ubicación de 
lugares de interés turístico.

Pero sí deberíamos esfor
zarnos por que nuestros mu
seos estuvieran atendidos y 
abiertos, nuestras fuentes en 
servicio, asi como servicios 
higiénicos en lugares de 
mayor afluencia de visitan
tes, más papeleras y sobre 
todo campañas disuasorias 
que por las buenas o por las 
regulares nos llevasen a una 
mayor limpieza en nuestras 
vías públicas.

No se oculta que a media 
tarde establecimientos co
merciales y aun particulares 
depositan sus bolsas, cajas y 
enseres en la calle, calles del 
mayor tránsito, a sabiendas 
de que los vehículos de hi
giene municipal no pasarán 
hasta la media noche; que 
comemos, bebemos, fuma
mos dejando cascos, restos y 
papeles donde nos viene en 
gana...

Hace ya diecinueve años 
que en estas mismas páginas 
insertaba mi poesía jocosa 
que era una irónica queja a 
quien cupiere: «Oíosla» a 
Segovia:
Segovia, ciudad romana, 
arévaca, vácceao goda, • 
de mesones llena toda 
para fines de semana.

Acueducto, catedral, 
alcázar, la Veracruz, 
ocasos de bella luz, 
monasterio del Parral,

ESTE CUPON 
TERMINA 

PARA SIEMPRE 
CON LA LEPRA

Hace miles de años, un enfermo de lepra hubiera dado sus tierras, su cosa y su ganado 

por librarse de ello. Hoy, le bastan 3.000 pesetas poro curarse definitivamente.
Es el coste medio que necesita un enfermo de lepra pora su restablecimiento. 
Sólo 3.000 ptas.
Sabemos cómo curar a los 15.000.000 de enfermos de lepra. Ayúdenos a erradicar 

la lepra del mundo. Con este cupón.
Envíe este cupón a Amigos de los Enfermos de Lepra. C/Marques de Santa Ana, 20. 28004 MAD8ID.

^YO TAMBIEN QUIERO TERMINAR CON LA LEPRA
Les envío mi ayuda para costear los medicamentos que necesita el enfermo de lepra.

1 QUIERO COLABORAR CON LA CANTIDAD DE
■ □ 3.000 □ 4.000, □ 5.000 □ Otra

I D Una vez '
■ □ Mediante giro postal n."___________________________________ -— Aue adiunl0'

□ Mediante cheque nominativo a favor de Asociación Amigos de los Enfermos

de Lepra.
■ D Anualmente D Semestralmente O Trimestralmente D Mensualmente 

_ □ Mediante domiciliación bancafia (cumplimente la orden de domiciliacion

Nombre y Apellidos-------------------------------------------------------------------------------------

D i rece i on---------------------------------------- --------------------------------------------------------------

N.”C.P.Localidad---------------------------- ---------------- -

_____________ :_____________ Provincia______________________________ —

ORDEN DE DOMICILIACION BANCARIA
Muy Sres. Míos:
Ruego o Uds. que con cargo u mi 
Cuento/Librefa n.® 

atiendan hasta nueva orden los recibos 

que presentará la Asociación Amigos 
de los Enfermos de Lepra.

Fecha---------/______/______

Firma del Titular Cuenta/Librcla •

• X 

•yAMIGOS DE LOS 
■ ENFERMOS DE LEPRA
Fundación Raoul Folkrcau
«UUUl M ÍANI* AN* ÍO MAllKlU

papeles por las aceras 
y plásticos y maderas 
y baches en la calzada 
y la muralla besada 
por el Eresma y Clamores 
célebres por sus olores 
dictáronme esta poesía, 
o mejor, esta «plosía»

Segovia tiene Historia, ar
te, floclore, tradición y belle
za para consumir y llevar, 
que no hay callejón que no 
desemboque en típica plaza 
donde huelga hablar de pai
saje y paisanaje, que han 
quedado suspensos en el aire 
silente, en el embrujo de la 
piedra, el esgrafiado, los bla
sones, zahuanes, patios, rin
cones y monumentos, por 
donde es obligado imaginar 
ir y venir de damas con túni
cas y capirote, caballeros de 
capa y espada, engolados es
tudiantes y golfillos salidos 
de las picarescas narracio
nes, recitando párrafos del 
donoso hablador o el dómine 
Cabra en árabe, hebreo o ar
caico castellano.

Es Segovia municipio de 
Europa, patrimonio de la 
Humanidad, y bueno será 
que lo demostremos no solo 
en una legislación burocráti
ca o un acuerdo oficial, ni aun 
sólo por una historia asenta
da en milenaria piedra, an
clada en monumentales itine
rarios, por una bella leyenda 
que se diversifica y mezcla 
con la realidad, sino por los 
modos de quienes saben lle
var el peso y la responsabili
dad de este festín turístico 
que somos y tenemos.

(poi luvor elcubon en muyusculos)

de la Plaza/Calle

C.P.

Provincia

Fundación Kooul Folluntou: desde '9 
Asociación Amigos de los Enfermos *- 
lepra desde 1970 Presidenta de 
Honor: S.A.R. O." Margartta 'd 
Barbón y Borbón. Enfermos de e 
el mundo IbOOOOOO Entermos de P 
luí opu 50 000. Cntermos de ep«° 
lipona 10 000 Enfermos de lepra 4 
lecibcnlrúiainiMtecado ano: d.u - ___ _

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.- Pág. 3 SEGOVIA SABADO 26 DE AGOSTO DE 1989

El pleno del Ayuntamiento adjudica 
los trabajos de terminación 
del planeamiento especial

El equipo de gobierno no admitirá mociones 
urgentes de la oposición si antes pueden haber sido, 

incluidas en el orden del día
El pleno del Ayuntamiento 

acordó ayer, por unanimidad de 
todos los grupos, adjudicar los 
trabajos de terminación del pla
neamiento especial y otras nor
mas urbanísticas en diversas 
zonas y barrios periféricos a Al
fonso Alvárez Mora, catedrático 
de Urbanismo de la Escuela de 
Arquitectura de Valladolid.

Además de la finalización de 
los polémicos planes especia
les, terminados como avance 
por la Oficina Municipal de Pla
neamiento en junio de 1987, que 
cuenta con un presupuesto de 
adjudicación de 33 millones de 
pesetas más el IVA, el equipo 
redactor de la Escuela de Arqui
tectura de Valladolid se com
promete a realizar unas jorna
das internacionales sobare- 
construcción de la ciudad, con 
participación de expertos nacio
nales y extranjeros y publicar 
una síntesis de la misma, ade
más de otra sobre la normativa 
urbanística de la ciudad.

La única Intervención sobre 
este aspecto la protagonizó el 
portavoz del PSOE, Miguel An
gel Trapero, para mostrar la ale
gría de los socialistas porque el 
alcalde haya sido permeable a la 
opinión del resto de los grupos 
y no haya dejado el asunto so
bre la mesa, para adjudicarlo 
después a otro equipo de forma 
directa. Trapero recordó que 
hace dos años y medio se dijo 
que la actual corporación iba a 
tardar poco tiempo en aprobar 
el planeamiento especial, trami
tación que aún tardará un año 
más.

Los peatones reclaman 
su derecho a utilizar 

la vía pública
La Concejalía de Bienestar Social 

estudia posibles soluciones
Excmo. Ayuntamiento.— 

Concejalía de Bienestar So
cial.— La wy¡a pública», como 
su nombre indica, es una parte 

e !a ciudad reservada para el 
oso y disfrute de toda la colecti- 

1 ad, digamos, aunque no sea 
e todo correcto desde el punto 

, e vista técnica-jurídico, que es 
*Pr°piedad» de todos los ciuda- 

anos. Sin embargo, la Ley per- 
1 e Que determinadas perso- 

oas puedan utilizarla de forma 
nA^da’ solic'tando la corres- 
e lente ■icencia, siempre que 
c íq .110 cause demasiados perjui- 
p al resto de la comunidad, 

ejemplo, un quiosco, un 
etc65'0 ° tienda de recuerdos... 

Po ^Fh 6110 v ie n e a colación 
via ' hecho' conocido en Sego- 
oCu 61 exces¡vo espacio que 
de ve nt l0S mencionados puntos 
''mitánH de uso Privad0. extra- 
rechos °Se a*9unos de los de- 
V las O,or9ados Por la licencia, 
qUe ^^otables dificultades con 
zonas°fa el peatón en algunas 

e !a ciudad, con las ace

Entre otros asuntos del orden 
del día, también fueron aproba
dos por unanimidad los siguien
tes: Autorización a Aseo Urba
no, S.A., para dar de baja a dos 
vehículos adscritos al servicio y 
adquirir dos recolectores nue
vos; proyecto modificado de 
estudio de detalle de la manza
na M-1-A del polígono «Nueva 
Segovia» y desafectación de 
edificio municipal en el barrio 
de Fuentemilanos, para activi
dades culturales y recreativas 
de la asociación de vecinos.

Con los votos favorables del 
equipo de gobierno CDS-PP en 
contra de los socialistas y la 
abstención de IU y del Grupo 
Mixto, se aprueban las bases de 
selecciónde personal para la 
provisión de diversas plazas va
cantes en la plantilla. El Gobier
no municipal, según señaló An
gel Agudo, no aceptó ninguna 
de las propuestas presentadas, 
varias relacionadas con correc
ciones técnicas, por Fernando 
García Calle, del PSOE. Este 
afirmó que su grupo mantenía la 
coherencia de lo votado en ante
riores plenos, ya que se trata
ban bases de los años 87 y 88 y 
que, además, dudaba de la vali
dez del dictamen porque no es
taba firmado ni por el secretario 
ni por el presidente de la Comi
sión informativa de Personal.

NO SE ACEPTARAN 
MOCIONES QUE NO 

SE CONSIDEREN URGENTES

El debate político de la corta 

ras invadidas por todo tipo de 
artículos expuestos en ellas.

Por otra parte, el problema 
planteado adquiere todavía ma
yores dimensiones teniendo en 
cuenta las características pecu
liares de nuestro casco anti
guo... Con razón los urbanistas 
y sociólogos hablan de la pérdi
da del espacio urbano como lu
gar de esparcimiento y comuni
cación humanas, porque, efec
tivamente, «salir de paseo» se 
convierte a veces en una acci
dentada y tortuosa excursión 
por la via pública entre el ir y 
venir de los vehículos, quedan
do por otra parte, muy poco es
pacio en las aceras.

Ante esta situación la Conce
jalía ‘de Bienestar Social del 
Ayuntamiento está estudiando 
las diferentes soluciones y alter
nativas posibles para atajar el 
problema y tomará las medidas 
que sean necesarias para ello, si 
si bien apela sobre todo al senti
do de la solidaridad y la ciuda
danía ante todos los responsa
bles de esta situación.

sesión de ayer se centró en la 
polémica entre el gobierno y la 
oposición municipal acerca de 
la conveniencia de presentar 
mociones con carácter de ur
gencia, no incluidas en el orden 
del día de la sesión. Todo partió 
cuando el PSOE sometió al ple
no la declaración de urgencia de 
una moción para que se pongan 
nombres a las calles del polígo
no industrial de Hontoria, peti
ción hecha por los industriales 
de la zona.

En nombre del equipo de go
bierno, Angel Agudo, indicó 
que no iban a admitir ninguna 
moción urgente que pudiera ha
ber sido incluida por la Junta de 
Portavoces en el orden del día. 
Asi ocurrió; con los votos en 
contra del CDS-PP, la urgencia 
no fue declarada aunque el tema 
de los nombres de las calles del 
polígono de Hontoria está sien
do sometido a estudio por el 
Ayuntamiento, según Agudo.

La respuesta no se hizo espe
rar. Trapero se tomó el asunto 
como una medida restrictiva 
contra la oposición, y elevó su 
protesta, señalando que se iban 
a ver obligados a pedir convo
catoria de plenos extraordina
rios, lo que sería más costoso 
para el municipio.

Él alcalde, Juan Antonio Per-- 
teguer, negó que se quisiera 
hurtar el debate en los plenos y 
señaló que una moción urgente 
se entendía como la intención 
de tratar algún problema que 
hubiera ocurrido entre la Junta 
de Portavoces y la celebración 
del pleno. Para el alcalde, el 
99% de las mociones tienen re
percusión económica, y deben 
de ser discutidas posteriormen
te en las comisiones informati
vas, por lo que es mucho más 
sencillo incluirlas en el orden 
día para que obtengan el infor
me previo de la comisión. Entre 
otros ruegos del PSOE, el alcal
de admitió el de la reforma del 
reglamento de transporte de via
jeros y el de la convocatoria de 
la comisión para que elabore el 
reglamento orgánico de funcio
namiento del Ayuntamiento y 
de participación ciudadana.

COMEDOR SOCIAL

El concejal del Grupo Mixto, 
Luciano Sánchez Reus, pregun
tó si el Ayuntamiento tenía co
nocimiento de la preocupación 
de los vecinos de San Millán por 
las molestias que parece que 
producen algunos de los bene
ficiarios del comedor social de 
beneficencia. Sánchez Reus di
jo que tenía noticias de que los 
vecinos se habían dirigido al 
Ayuntamiento y al Defensor del 
Pueblo, y que no habían recibi
do respuesta; no con intención 
de oponerse al comedor, sino 
para que cesen las molestias.

El alcalde dijo desconocer el 
tema y, en el caso de que exis
tan los escritos, se les dará con
testación y se intentará arreglar 
el problema.

A.M.

Según afirmó el D. G. de Patrimonio

La Junta expropiará 
la totalidad del edificio 

junto al acueducto
En estos momentos se tramita 

el segundo decreto de expropiación
El proceso de expropiación de la casa en construcción junto al 

acueducto fue uno de los principales temas tratados durante la* 
reunión que mantuvieron ayer el director general de Patrimonio de 
la Junta y el alcalde. Según el director general, en estos momentos 
se está tramitando el segundo decreto de expropiación que afectará 
a la parte del edificio que no contemplaba el primer decreto. Con 
ello se aclaran las dudas existentes sobre la disposición de la Junta
a expropiar o no la totalidad del

La reunión, celebrada ayer en 
la Alcaldía, tenía lugar a instan
cia del director general de Patri
monio de la junta, Pío García 
Escudero. Durante una hora y 
cuarenta minutos pasó revista 
con el alcalde, Juan Antonio 
Perteguer, a los temas pendien
tes entre ambas instituciones y 
se impulsaron algunos proyec
tos comunes de futuro.

Entre los primeros, destaca el 
reinicio de las conversaciones 
sobre la expropiación de la casa 
en construcción junto al acue
ducto cuya solución espera des
de el año 83. Según informó 
el director general a los perio
distas al término de la reunión, 
se llegará a la expropiación total

EL FESTIVAL INTERNACIONAL

Otro de los temas abordados 
durante la reunión fue el futuro 
del Festival Internacional de Se- 
govla. Tanto el alcalde como el 
director general afirmaron que 
había «total sintonía» sobre la 
necesidad de impulsar econó
mica y artísticamente esta pro
gramación cultural para que sea 
uno de los festivales más im
portantes de los que se celebran 
en España. Estuvieron de acuer
do en que el primer paso para 
ello es la institucionalización, 
aunque no se dieron más deta
lles sobre los proyectos en este 
punto ni sobre las fechas en que 
se llevará a cabo dicha institu- 
cionalización.

Otro de los temas pendientes 
que fue tratado durante la reu

La tala de árboles afectados 
por la grafiosis no se reanudará

por el momento
La tala de árboles afectados por 

la grafiosis que el Ayuntamiento pa
ralizó el jueves pasado no se reanu
dará por el momento según informó 
ayer el alcalde. El tema fue tratado 
en la reunión que mantuvieron Juan 
Antonio Perteguer y Pío García 
Escudero quien días antes había 
recibido una denuncia de “Dura- 
tón" sobre los métodos empleados 
en la corta.

El alcalde informó que se va a 
realizar un nuevo contrato con otra 
empresa, ya que la que estaba reali
zando dichos trabajos no dispone de 
los medios necesarios para no dañar 
el resto del arbolado de la zona en 
que se lleva a cabo (Alameda del

polémico edificio.

del edificio ya que se está trami
tando el segundo expediente de 
expropiación —el primero ya 
está resuelto y afecta a las 
dos últimas plantas— que se re
fiere a la parte del edificio que 
no contempla el anterior. El 
principal escollo a resolver es el 
económico, es decir, la fijación 
del justiprecio que, según pala
bras de García Escudero, debe 
ser satisfactorio para todas las 
partes. «Pero lo que realmente 
nos preocupa ahora —afirmó— 
es el futuro no sólo del edificio 
sino de toda la zona. Futuro que 
depende de muchas cosas y en
tre ellas de lo que decida el pla
neamiento urbanístico especial 
del entorno del acueducto y del 
barrio de El Salvador». 

nión fue el de la restauración de 
las murallas. «Por parte de la 
Junta —dijo García Escudero— 
se ha realizado un estudio geo- 
técnico y está a punto de entre
garse un diagnóstico sobre su 
conservación. Estos estudios 
nos darán la pauta para marcar 
las etapas que se deberán llevar 
a cabo en la consolidación y 
restauración de las murallas».

La reunión, de la que no tras
cendieron detalles más concre
tos se enmarca, según sus pro
tagonistas, en los encuentros 
habituales que mantienen am
bas admirristraciones para ha
cer un seguimiento de las com
petencias comunes.

A.T.

Parral y Cuesta de Santa Lucía). 
“En el nuevo contrato-dijo-cons
tará que se realiza el tratamiento de 
una epidemia y no una tala de árbo
les y se especificarán las condicio
nes en que se debe llevar a cabo no 
sólo para no dañar a los otros árbo
les sino para que no se extienda la 
grafiosis”.

El tema fue objeto por la tarde, 
durante el pleno municipal, de un 
ruego del concejal de IU Luis Peña- 
losa quien pidió que se estudiarán 
adecuadamente los pliegos de con
diciones para la adjudicación de las 
talas para que no se repitieran los 
hechos.

A.T.

SANTA TEÍ2ESA
PREFABRICADOS DE HORMIGONES

U\LASTRILLA Tel.43 77 00

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— pág. 4 SEGOVIA SABADO 26 DE AGOSTO DE 1989

AGENDA ADELAHTMO DE SEMVI4
DECIA HACE 50 AÑOS

POLONIA ACEPTA NEGOCIAR 
DIRECTAMENTE CON ALEMANIA

H

CALENMRICr]

PARA MAÑANA

Domingo, 27 de agosto

Van 239 días; faltan 126
Sol: De 7,37 a 20,54 horas.

PARA EL LUNES

Lunes 28 de agosto

Van 240 días; faltan 125
Sol: De 7,38 a 20,53 horas.

SANTORAL
Domingo. Santos: Mónica, 

Margarita y Marcelino.
Lunes. Santos: Agustín, For

tunato y Ambrosio.

PENSAMIENTO
«Un'lugar común es sólo algo 

que estuvo bien dicho la prime
ra vez» (Bill Granger).

FARMACIA 
DE GUARDIA

Hoy: Jiménez Cobaleda. Ve
lódromo, 4

Mañana: Rubio Ruano. Co
ca, 1.

57039.™:
| EL TIEMPO |

En Segovia

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 676,5
Viento del E
Temperatura máxima: 29,6

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 676,3
Viento del E
Temperatura mínima: 16,2
A las 8: 17,5

| EXPOSICIONES |

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Cerámicas de Javier de Freijo. 
Hasta el 4 de septiembre.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
“ENEBRO”

Elvira Gadea Miguel, Rafael 
Gómez, Jorge Pcdraza e Isabel 
Rodríguez Sancho. Paisajes. Hasta 
el 30 de agosto.

EN LA DIPUTACION 
PROVINCIAL

“Trabajando por el medio am
biente”. Paneles enlos que se reco
ge la síntesis de lo realizado en los 
seis primeros meses por los módu
los de Medio Ambiente déla Escue
la Taller de la Diputación Provin
cial. Hasta el 31 de agosto.

EN L TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 

de la Caja de Segovia)

Exposición de artistas del 
Curso de Pintores Pensionados. 
Hasta el 31 de agosto.

ENSEÑANZA
PRUEBAS DE MADUREZ

Dirección P. de Educación y 
Ciencia. — Se recuerda a los in
teresados que el plazo de pre
sentación de solicitudes para la 
realización de la Prueba de Ma
durez, a fin de obtener el titulo 
de Graduado Escolar en convo
catoria del mes de septiembre, 
finaliza el próximo día 31 de 
agosto a las 14 horas.

EXAMENES DE GRADUADOS 
SOCIALES

Escuela Universitaria de Sala
manca. Seminario de Graduados 
Sociales de Segovia. Exámenes 
de la convocatoria de septiem
bre.— Día 1 viernes. 18, 30 ho
ras.— Historia Social del Traba
jo, Derecho Sindical. Derecho 
Administrativo. 20,00.- Derecho 
Trabajo I. Derecho Trabajo II, 
Seguridad e Higiene en el Tra
bajo.

Día 2 sábado. 10,30 horas.- 
Organización de Empresas y 
Admon de Personal, Estructura 
Económica de España, Derecho 
Procesal y Laboral. 12,00, in

compatibilidades.
Día 8 viernes. 18,30 horas.- 

Sociologia, Seguridad Social, 
Estadística. 20,00.- Economía, 
Cooperación, Relaciones Indus
triales.

Día9 sábado. 10,30, Introduc
ción al Derecho, Contabilidad, 
Prácticas de Seguridad Social. 
12,30, incompatibilidades.

Los alumnos deberán presen
tarse a los exámenes con el 
D.N.I., y las papeletas, docu
mentos imprescindibles.

Los exámenes se realizarán 
en las aulas del Colegio Univer
sitario «Domingo de Soto».

CINE
Hoy: 8 y 11, Sala MIRO, «El 

asesino del calendario». Terra
za-Cine de Verano LOS ZULOA- 
GA, sesón única de 10,30, «El 
príncipe de Zamunda».

Mañana domingo, Sala MIRO 
5 y 8 «El Asesino del calenda
rio. 11, «Amsterdamned» (Mis
terio en los canales). Terraza- 
Cine de Verano LOS ZULOA- 
GAS, sesión única de 10,30, 
«Willow».

REGISTRO CIVIL
Nacimientos: Daniel Cobos 

García, hijo de José Antonio y 
Beatriz. Alba García María, de 
Antonio y Pilar. Eva Muñoz de 
Diego, de Francisco Javier y 
"María del Pilar. Delia Herrero 
Berzal, de Pedro y María del Ro
cío. Fátima Pérez de Frutos, de 
Pedro Luis y María José. Diego 
Chica Cañas, de José Manuel y 
María Esther. Edgar Muñoz Pé
rez, de Fernando y Silvia.

Defunciones: Luisa Campo 
López, de 85 años. Angel Orte
ga González, de 63. Mariano Re
quero Arahuetes, de 90. Lucio 
de Frutos Senin, de 84 años 
Pablo Minguez Hernanz, de 76 
años de edad.

GUIA MEDICA 
Y SANITARIA

Dr. RAFAEL SANZ FERREIRO
Participa la apertura de su

CLINICA DENTAL
Ezequiel González, 34, bajo
Consulta de 91/2 a 1 '/a 

(previa petición de hora) 
Teléfono 44 05 O1

Washington.— En un nuevo mensaje de Roosevelt a Hit- 
ler, ruega a éste qué acepte la solución del conflicto de Dant- 
zig por medios pacíficos.

Roosvelt participa al canciller el texto del mensaje del pre
sidente de Polonia en el que el señor Moscizki acepta las ne
gociaciones directas.

Recuerda el señor Roosevelt que él ha dicho muchas ve
ces que los objetivos perseguidos por Alemania eran justos y 
razonables.

Innumerables vidas pueden todavía ser salvadas y se pue
de reavivar la esperanza de que las naciones establezcan las 
bases de relaciones pacíficas si Hitlery el Gobierno del Reich 
consienten en una solución pacifica que ha sido ya aceptada 
por el Gobierno de Polonia.

Se anuncia que Mr. Roosevelt ha dado expresivas gracias 
al presidente polaco por la acogida y aprobación dispensada 
al mensaje que le dirigió ayer.

La respuesta del presidente polaco insiste en que el Go
bierno de Polonia considera que las negociaciones directas 
entre los Gobiernos son el mejor método para resolver las 
dificultades.

Señala que en la actual crisis no es Polonia quien hace re
clamaciones o pide concesiones. Polonia consiente en abs
tenerse de todo acto de hostilidad si la parte contraria hace 
igual, y expresa el deseo de que el llamamiento de Roosevelt 
contribuya al apaciguamiento general.

Matrimonios: Jesús García e 
Isla con María Henar Blanco 
Arranz. Juan Carlos Ayuso Lla
nos con María Lourdes García 
Sanz.

CONCURSOS
PREMIO DE SONETOS 

«GUILLERMO OSORIO»

Podrán concurrir al Premio de 
Sonetos «Guillermo de Osorio» 
poetas de cualquier nacionali
dad siempre que las obras estén 
escritas en castellano. La forma 
exigida es un tríptico de sonetos 
de tema libre. Los trabajos de
berán ser enviados, por quintu
plicado, a la Colección de Poesía 
«AGUACANTOS», Apartado de 
correos 13.075 Madrid, antes 
del 15 de septiembre.

PIANOS
Desde 95.000 ptas.

PROCEDENTES DE CAMBIO, 
REVISADOS 

y restaurados en nuestro taller
- Servicio técnico persona!.
- Transporte gratuito toda España.
- Pianos nuevos todas marcas 

(tarifas oficiales).
- Alquiler verticales y cola.
PIANOS CANTALA.PIEDRA
Recoletas, 19. Telf. (983)33.78.14

VALLADOLID

Importante Empresa Internacional 
en expansión

PRECISA:

Licenciado en EmpresarialeSj 
Económicas, Derecho o similar

— Imprescindible dominio del inglés. Otros 
idiomas serán considerados.

— Servicio militar, cumplido.
— Puesto de responsabilidad con interesantes 

posibilidades de promoción.
— Formación a cargo de la Empresa.
— Lugar de trabajo: Segovia.

ESCRIBIR:

RACES. Clavel, 12. Segovia^

PARA MAÑANA
00,30, La aventura de la ciencia. 

1,03, A las tantas. 3,03, El sobrero. 
8,00, Matinal SER. 8,45, Matinal SER: 
Segovia. 9,10, Santa misa. 9,40, De 
todo un poco. 11,05, A vivir que son 
dos días. 12,05, El gran musical. 13,05, 
Coplas de España. 13,30, SER deporti
vos. 14,05, Hora 14: Segovia. 14,30, 
Hora 14. 15,10, Información local. 
15,30, El planeta de los toros. 16,05, 
Tardes musicales.. 17,05, Carrusel de 
verano. 20,00, Sigue la fiesta. 21,05, 
Coplas de mi SER. 22,05, Arranque. 
23,00, Hora 25. 23,30, Carrusel depor
tivo. (Coincidiendo con las horas, Infor
mativos SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las diez de la mañana, simulta
neo con nuestros equipos de A.M. con 
espacio Matinal SER: Segovia. 10,00. 
Los 40 principales (realización de toda 
la cadena SER).

&] 
anteneS

F rvi 
104 1

PROGRAMACION 
DEL DOMINGO

6.00. Concierto para empezar el domingo. 9.00. 

Especial motor en marcha. R. Antonio Herrero. 
12.00. Especial motor en.marcha en Antena 3 de 
Segovia 15.00. Antena hispanoamericana 
16.00. Deportes en Antena 3. con José Mana 
García. 20.00 Absolutamente grandes. 23.00. 
Domingo deportivo en Antena 3 de Segovia 
24.00. Supergarcia en la hora cero. 1.30. Polvo 

de estrellas.

Informativos de Antena 3 a las horas y las medias.

RENFE IÑIGO S.A. Líneas Regulares de Viajeros

SEGOVIA BARCELONA
SALIDA DIARIA (excepto domingos), a 
las 10,30 h. de la mañana

□ Aiñocares dotados de aire’ acondicionado, 
video, .butacas reclinabies, INFORMES Y VENTA DE 

BILLETES RENFE IÑIGO S.A. 
Estación de Autobuses. 

» 4412 52 y 4412 53 SEGOVIA

M.C.D. 2022
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«Agua no potable» Ayer se inauguró la exposición 
de los pintores pensionados en Segovia

Cuando los segovianos lee
mos el texto escrito en ese indi
cador situado junto a la fuente 
de la alameda de la Fuencisla, 
nos llega al corazón una punza
da moral que resulta harto do- 
lorosa ante la dejadez de que 
somos protagonistas. ¿Cuántos 
años lleva puesto el dicho car
tel? ¿Cuántos años llevamos 
privados de beber las aguas de 
este siempre exquisito manan
tial, que un día parece se vio 
adulterado y por el que nadie ha 
sido capaz de hacer algo en se
rio? Ni organismos, corporacio
nes ni personas se han intere
sado debidamente por el hecho. 
Y pensamos que no es muy difi

El centro «Catalina de Lancáster», 
de Santa María de Nieva, 

pasa a ser estatal
En nuestro número del pasado 

miércoles recogíamos una orden 
publicada en el B.O.E. sobre cese 
de actividades del Centro Munici
pal de Bachillerato “Catalina de 
Lancáster", de Santa María la Real 
de Nieva. Ante dicha noticia, el 
Ayuntamiento de la villa nos remite 
una nota haciendo algunas precisio
nes. Dice:

“El Centro Municipal de B.U.P. 
‘Catalina de Lancáster", hasta la 

lecha de la O.M. que se cita, ha sido 
de responsabilidad municipal, en 
concierto con el Ministerio deEd. y 
Ciencia. A partir del año académico 
1989-90, en el que vamos a entrar 
dicho centro, bajo la misma deno
minación será estatal y se tiene 
previsto impartir las enseñanzas de 
B-U.P. e incluso C.O.U.

Al ser estatal, los alumnos que 
reciban enseñanza en el mismo no 
tendrán que satisfacer las cuotas de 
enseñanza que hasta el pasado cur
so han tenido que pagar.

El Ayuntamiento de Santa María 
a de Nieva, seguirá organi- 
ando y subvencionando el trans

porte escolar conespondiente, para 
^t-oger a los alumnos que lo nece- 

n del área geográfica de la co
marca.

El Ministerio de Ed. y Ciencia 

oh con^ratando una serie de 
nes^ Para mej°rar ^as mstalacio- 

rec^h matncula sigue abierta y se 
ze,enel Ayuntamiento de Santa 

noTsti^^^3^0^0'

su vez, la Dirección Provincial 

cil la solución, por cuanto se 
dice que el «mal» del agua pro
viene de las impurezas que se 
cuelan en el canalillo que duran
te largos metros conduce el lí
quido elemento, por debajo de 
la roca, hasta los caños de la 
fuente en la que nadie se atreve 
a beber... por si acaso. Ultima
mente hemos publicado noti
cias sobre restauraciones y re
cuperaciones de algunas fuen
tes. ¿Será posible que ésta ane
ja al santuario de la Fuencisla 
tenga que continuar aún por 
mucho tiempo en su estado aé- 
tual? Más que falta de dinero, 
es dejadez, falta de interés, 
¿no? • 

de Educación y Ciencia dice en nota 
que nos remite sobre el mismo 
tema, que el centro mencionado 
pasa a funcionar como extensión de 
bachillerato dependiente del Institu
to “Giner délos Ríos”, de Segovia 
y que en él se van a invertir 
10.970.380 pesetas en obras de 
adaptación y reforma de locales; en 
caso de que aumente el número de 
alumnos, a partir del curso 1990-91 
podría pensarse en la transforma
ción de este centro en un instituto 
independiente.

NOTA: Todas

LIDIA
Recortar este espacio y en
viarlo a LIDIA, c/ Severo 
Ochoa, 6 (40002-Segovia). Y si 
la combinación jugada por LI-

LOTERIA PRIMITIVA
3 -

42 -

Jomada 35 Jueves 31 -8*89

DIA coincide con el pleno de la jomada anotada (seis aciertos), tú 
tendrás derecho a participar en el sorteo que puede proporcionarte 
UNO de sus GRANDES PREMIOS 89.

Vestido de novia y complementos ; el importe del banquete de 
boda (200 comensales) y CHEQUE por valor de MEDIO MI
LLON de pesetas para viaje luna de miel.

2° Vestido de novia y complementos, y vestido para madrina, 
las semanas NUEVA JUGADA, quedando anuladas las cartas que correspondan a la apuesta

de la anterior. Cada semana, NUEVA JUGADA y NUEVAS CARTAS.

Nombre y apellidos de la novia
Dirección..................................
Provincia..................................
Restaurante de la Boda ...........
Nombre y apellidos del novio ...

Sigue la tradición, por fortuna; 
siguen viniendo aSegovialos pinto
res de las facultades de Bellas Artes 
seleccionados para la Residencia de 
Pensionados de nuestra ciudad, y 
continúan también la tradición de 
celebrar una exposición con los 
trabajos realizados durante su es
tancia en nuestra ciudad. La inaugu
ración de esta muestra se efectuó 
ayer tarde, en las salas del Torreón 
de Lozoya, donde los artistas pen
sionados se reunieron con el públi
co segoviano, que en días sucesivos - 
seguirá visitando esta exposición de 
indudable interés, por cuanto ofre
ce una notable variedad de estilos en 
tomo a unos temas que son de todos

«Parque Robledo», una urbanización 
con problemas

Ratas y malos olores proceden de una depuradora
en mal estado

Las ciento cincuenta y ocho 
familias que residen en la urba
nización «Parque Robledo» per
tenecientes al municipio de Pa- 
lazuelos de Eresma soportan 
malos olores procedentes de una 
depuradora al descubierto qué 
lleva ya varios meses sin funcio
nar. Un problema que se agrava 
en el verano.

La Confederación Hidrográfi
ca del Duero obliga a la comuni- 

..................Población.......................  
D. P................................... Teléfono
........Fecha contratada....................

absolutamente conocidos. Con 
ellos estuvo también el director de la 
Academia de Historia y Arte de San 
Quirce y uno de los impulsores de 
siempre de este curso, Luis Felipe 
de Peñalosa, que se encuentra con
valeciente de una intervención qui
rúrgica sufrida hace algunas sema
nas.

La exposición permanecerá 
abierta hasta el día 31 inclusive, y 
los horarios de visita serán los habi
tuales en el Torreón, de 19 a 21,30- 
horas los días laborables; sábados y 
domingos, 12 a 14 y 19 a 21,30.

La organización del curso está a 
cargo, como es sabido del Patrona- 

dad de propietarios a mantener 
una depuradora de cuyo coste el 
Ayuntamiento de Palazuelos no- 
se hace cargo, alegando la pri
vacidad de la urbanización, se
gún los vecinos.

Los vecinos muestran su dis
conformidad con la corporación 
que preside Modesto Gil 
(PSOE) y quieren integrarse 
como barrio de Palazuelos con 
plenos derechos. En palabras

5-22

D.N.I.

FERNANÍX) PEÑALOSA 

to de la Residencia de Pintores, con 
el que colaboran la Diputación, 
Ayuntamiento, Dirección P. del 
M.E.C. y Caja de Ahorros.

Los pintores becarios este año 
son: Emilia Martín Fierro, Regina 
Giménez Froiz, Marina Guillén 
Marcos, Carmela Santamaría, 
Marta Revuelta Torcida, Francisco 
Martínez, Natividad Crespo Agui- 
lar, Mar García Rodríguez, Pepa 
Sabater Salvador, Felisa Bernardo 
de la Calle, Juan Guerrero, María 
Angeles Agrela Romero, Juan 
Luque, Patxi Bollain, Joel Mestrey 
Aurora Suárez. Los agregados: 
Juan Rubio, Juan Palomo, Quique 
Morán y Lourdes Murillo. 

del presidente de la comunidad 
de propietarios: «si pagamos 
impuestos queremos que éstos 
reviertan en parte en la urbani
zación».

El problema de la depurado
ra, después de pasearse por va
rias instituciones como la Dipu
tación Provincial o la Junta de 
Castilla y León, parece tener 
una vía de solución a través de 
la propia comunidad de propie
tarios, que en su última asam
blea acordó sufragar los gastos 
de una nueva depuradora. El 
proyecto sin embargo no está 
todavía concretado y muchos 
vecinos muestran su escepti
cismo. Para el presidente de la 
comunidad es un problema de 
civismo, ya que algunos veci
nos, menos afectados por los 
olores, no se muestran muy dis
puestos a aportar la cantidad co
rrespondiente.

urbanización «Parque Ro
bledo» tiene otros problemas 
importantes como el abasteci
miento de agua, el alumbrado o 
la recogida de basura (que tam
bién sufraga la comunidad de 
propietarios).

Una zona'residencial que aco
ge familias jóvenes de distintas 
rentas y que podría ser un lugar 
privilegiado si no fuera por pro
blemas como el de la depurado
ra, que no permite que los niños 
jueguen tranquilos en sus jardi
nes, por el temor a las ratas.

G.AYUSO

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pág. 6 PRO VINCIA - REGION SABADO 26 DE AGOSTO DE 1989

El proyecto a exposición pública

La presa en el río Pirón, en término 
de Torrecaballeros, abastecerá de agua 

a diez núcleos de población
Con un presupuesto de unos 400 millones, será ejecutada 

por la Junta de Castilla y León

VALSAIN

Una semana cultural precederá 
a las fiestas

La Junta de Castilla y León, a 
través del Servicio de Recursos 
Hidráulicos de la Dirección Gene
ral de Obras Públicas e Infraestruc
tura de la Consejería de Fomento, 
ha solicitado autorización para la 
construcción de una presa en el río 
Pirón, en el término municipal de 
Torrecaballeros (Segovia), para el 
abastecimiento de Torrecaballeros 
y nueve núcleos segovianos más.

El Boletín Oficial de la Provincia 
número 102 ha publicado un anun
cio del Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, Confederación Hi- 

■ drográfica del Duero, en el que se 
hace pública la posibilidad de pre
sentar reclamaciones al proyecto, 
en el plazo de un mes, ante la 
Comisaría de la Confederación, en 
la calle Muro, número 5, en Valla- 
dolid. La obra tendrá un presupues-

La Telefónica ha inaugurado una 
nueva unidad digital en Valladolid

Valladolid (leal).—La compañía 
estatal Telefónica ha inaugurado en 
Valladolid una unidad de técnica 
digital que habilita 4.608 nuevas 
líneas para sus abonados, con un 
costo aproximado de 770 millones, 
de los que 346 se han invertido en el 
equipo de conmutación ~y 246 en el 
establecimiento de la red. Esta uni
dad digital es la primera que se 
inaugura en Valladolid, tras la insta
lación -hace pocos meses- del 
centro interurbano de Prado que

PLAZA DE TOROS 
de

CANTIMPALOS
DOMINGO 27 "

GRAN FESTIVAL TAURINO
4 novillos-toros de doña Asunción Labajos Se
rrano, de Tordesillas, para Oscar Montesinos y 
Jesús Adelantado. .

LUNES 28
CORRIDA DEL ARTE DEL REJONEO
4 utreros de doña Asunción Labajos Serrano, 
para Joaquín Moreno Silva y Fernando 
Sanz Martín, figuras del arte del rejoneo.

MARTES 29
BECERRADA A CARGO DE LOS ALUMNOS 
DELA ESCUELA TAURINA de Segovia. Oscar 
González y Luis Miguel Palomo. POPULA
RES CAPEAS para los aficionados locales.

LOS FESTEJOS COMIENZAN A LAS 6 DE LA TARDE

es pec ^/c ^

segovia

to aproximado de 400 millones de 
pesetas, que asumirá la Junta a tra
vés de la Consejería de Fomento. Se 
abastecerá de agua potable a las 
localidades de Torrecaballeros, 
Aldehuela, Cabanillas, Espirdo, La 
Higuera, Tizneros, Basardilla, 
Brieva, Santo Domingo de Pirón y 
Adrada de Pirón. Según la memoria 
del proyecto, se trata de diez nú
cleos eminentemente ganaderos y el 
consumo preciso para la ganadería 
es 2,5 veces superior al de la pobla
ción. La necesidad de esta obra se 
considera grande, así como la ur
gencia de realizarla ya que el desa
rrollo ganadero de esta comarca 
está frenado por falta de agua.

PRESA EN ARCO

De acuerdo con la descripción de

permítela conexión digital con todo 
el territorio español.

Las nuevas centrales que estable
ce Telefónica tienden ala digitaliza- 
ción de todo el sistema. En la 
Comunidad, existen ya unidades 
digitales en León y Avila -instala
das hace menos de un año-, que 
utilizan el prototipo 12-40 mientras 
la nueva unidad vallisoletana em
plea el X-E. El centro interurbano 
de Prado ha establecido sendas 
conexiones, mediante cable de fibra 
óptica, con Madrid y León, aunque

la obra, publicada en el Boletín de la 
Provincia, se trata de una presa en 
arco, paramentos aguas arriba cilin
drico, compuesto por tres arcos de 
círculo y unos pequeños tramos 
rectos extremos. Tiene una altura 
máxima sobre cimientos de 30 me
tros, la longitud en coronación es de 
247 metros y la capacidad del em
balse es de 0,334 hectómetros cúbi
cos.

En cuanto al impacto ambiental, 
la memoria entiende que las varian
tes que puede introducir un embalse 
tan pequeño son pocos detectables. 
Paisajísticamente ganará algo el 
entorno, ya que el embalse perma
necerá lleno, excepto de dos a tres 
meses. En el documento se insiste 

, en que no habrá ninguna alteración 
del clima, ni de la flora, ni de la 
fauna. 

de momento sólo fimeiona esu últi
ma.

En septiembre se instalará otra 
unidad digital en la localidad de 
Laguna de Duero, muy próxima a 
Valladolid, y poco después se inau
gurará otra en el barrio vallisoleta
no de Huerta del Rey, donde se 
abrirán 3.070 nuevas líneas.

El Insalud convoca 406 plazas 
de médicos especialistas 

en la región
Valladolid (Ical).-Trescientas 

ochenta y siete plazas de médicos 
especialistas, siete de jefes de servi
cio y doce de jefes de sección, han 
sido convocadas por el Insalud en la 
Comunidad Autónoma de Castilla y 
León. Dentro de las de médico es
pecialistas, doscientas setenta y 
siete son de tumo libre y ciento diez 
en tumo restringido de traslado. 
Estas plazas están actualmente cu
biertas por facultativos especialis
tas en comisión de servicio o interi
nidad.

En cuanto al número de plazas 
repartidas en cada provincia es el 
siguiente: Avila, obtiene cuarenta; 
en Burgos, se convoca setenta y 
siete; en León, setenta y nueve; 
Salamanca, convocará treinta y 
cinco plazas; para Segovia, dieci
siete plaz'as; en Soria, son un total 
de veintinueve las plazas convoca-

Dos ojos para toda la vida

Al volante la vista es la vida
ASOCIACION DE UTILIDAD PUÍtlCA

Présteles atención y

cada2años 
REVISION

Una semana cultural precederá a 
las fiestas de la localidad. La sema
na, del 28 de agosto al 1 de septiem
bre, ofrecerá conferencias, proyec
ciones cinematográficas, represen
taciones teatrales, concurso de foto
grafías, exhibición de taekwondo, 
para concluir el 1 con una caldereta 
y la actuación de “Sonrisa Verti
cal”.

Todo ello como anticipo a las 
fiestas que del 2 al 8 de septiembre 

BERNARDOS

Hoy comienzan las fiestas 
patronales

das; para Falencia, son veintidós; 
en Valladolid, el número total as
ciende a setenta y una; y en Zamo
ra, las plazas de médicos convoca
das son de diecisiete. Si contamos 
los hospitales del Insalud en la 
Comunidad, Valladolid tiene el 
número más alto con tres; le sigue 
Salamanca, León y Burgos con dos 
cada provincia; y el resto de ellas 
tiene uno.

La descentralización por Comu
nidades Autónomas en las Convoca
torias de plazas se ha dado, con esta 
última, tres veces. La causa más 
lógica de este modo de operar es la 
previsión del desarrollo que prevé 
regionalizar los servicios del Insa
lud. Como norma para evitar que 
los aspirantes se presenten en varias 
Comunidades, las fechas serán las 
mismas en todas las regiones.

tendrán lugar y de cuya programa
ción son de destacarla competición 
de tiro al plato (día 2), la de buggys 
autocross (día 3), las becenadas 
(días 4, 5, 6 y 7), la carrera de 
caballos campo a través (día 6) y ioS 
fuegos artificiales (día 7). Además 
habrá concursos de corta de tron
cos, levantamiento de piedras, torti
llas de patata, numerosos bailes de 
Urde y nocturnos y toros de fiiego 
cada noche.

Con una concentración de autori
dades, santeras, peñas y vecinos en 
general comenzarán esta tarde a las 
20,30 horas las fiestas del pueblo. 
Acto seguido, todos juntos, acudi
rán a la iglesia parroquial donde 
tendrá lugar la tradicional ofrenda 
de flores a la Virgen del Castillo.

Por la noche habrá una becerrada 
y a partir de las 2 de la madrugada 

una verbena.
Los próximos tres días, domin

go, limes y martes habrá encierros 
matinales y además mañana y e 
martes becerradas por la tarde, 
lunes a las 19 se celebrará la tradi 
cional procesión. Todas las noches, 

verbenas.

LASTRAS DEL POZO

La Junta contrata 
las obras 
de alumbramiento

de aguas 
subterráneas

Con un presupuesto^

6.800.000 pesetas, la a
Fomento déla Junta ha adju c 
Agropoza, S.A.,las obras 
bramiento de aguas subterrai 
para uso público en Las 

Pozo. , hn^nel• El proyecto se llevara a ca e

paraje denominado Ln vCz 
Abajo”, lugar desdeelqut-, 
efectuado el sondeo, el oQia 
bombeada hasta su conexión 
red actual de abastecinueni 

localidad.

M.C.D. 2022
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Duro enfrentamiento entre la Junta 
y el Ministerio de Agricultura 

sobre el saneamiento ganadero
Valladolid (leal .— El director 

general de Producción e Indus
trias Agroalimentarias de la 
junta de Castilla y León, Pedro 
Llórente, y el director territorial 
del Ministerio de Agricultura, 
Alipio Covaleda; mantuvieron 
ayer un claro enfrentamiento en 
la reunión celebrada con las or
ganizaciones agrarias para tra
tar sobre saneamiento ganade
ro. Los representantes de ambas 
administraciones se responsabi
lizaron mutuamente de la sus
pensión de la actual campaña, 
en una reunión que finalizó sin 
acuerdos concretos. El único re
sultado fue el compromiso de la 
Junta de reanudar el programa 
de saneamiento a partir de sep
tiembre, una vez se haya habili
tado la partida de 135 millones 
de pesetas para continuar la 
campaña.

Las versiones sobre el desa
rrollo de la reunión —en la que 
se abordó también la comercia
lización de la carne de reses pro
cedentes de las campañas de 
saneamientos— han sido con
tradictorias. Por un lado, el di
rector general de Industries 
Agroalimentarias indicó que el 
encuentro había sido positivo y 
todas las organizaciones agra
rias presentes (Coag, Ufade,

TELEFONOS 
DE URGENCIA
Protección Civil ...............
Comisaria ..........................

006 
425161

Patrulla Policía ................. 091
Policía Municipal ........... 431212
Policía Nacional .............. 434242
Guardia Civil .................... 426363
Bomberos .......................... 422222
Rente ........ 420774
Hospital General ............ 436363
Servicio Normal de Ur-

gencias (Hospital Po-
liclínico. De 5 a 9 h.) 432750

Cruz Roja ........................... 430311
Ambulancias L Alvarez 430028
Ambulancias La Fuencisla 434414
Telegramas por Teléf. .. • 222000

TAXIS:
Plaza Mayor ... 436680
Plaza Azoguejo .......... 436681
LaAlbuera .................... 420258
Estación Rente ........... 433666

IMPORTANTE EMPRESA DE DISTRIBUCION

Cnag y Upa) habían coincidido 
en restar importancia a la de
nuncia sobreseí denominado 
fraude de la carne, mientras, 
por su parte, los representantes 
de la Unión de Campesionos de 
Castilla y León hacían una valo
ración negativa de la reunión, a 
la vez que mostraban su sorpre
sa por el deseo de la Consejería 
de que fuera suscrito un comu
nicado conjunto Administración- 
OPAS en el que se descartaba la 
existencia de fraude en el proce
so de saneamiento.

Los representantes de las or
ganizaciones agrarias asistieron 
atónitos a la fuerte discusión en
tre Pedro Llórente y Alipio Co- 
valeda sobre los presupuestos 
de la Campaña. En este punto, 
primero afirmó que se sentía 
engañado por el Ministerio, has
ta el punto de que «cualquier fu
tura relación económica debe 
ser por escrito». El enfrenta
miento deriva de las transferen
cias para el desarrollo de la 
campaña (son financiadas por el 
Ministerio a través de subven
ciones finalistas que gestiona la 
Comunidad Autónoma) y asi 
mientras la Junta sostiene que 
el Estado ha reducido su aporta
ción a los 650 millones transfe
ridos en 1988 a 490 para este 
ejercicio —reducción que, se
gún la Consejería, ha provocado 
la suspensión de la actual cam
paña por falta de fondos— la 
Administración Central asegura 
que los fondos se han incremen
tado, al pasar de 650 a 690 mi
llones. Las diferencias de crite
rio se encuentran en que la Jun
ta sólo contabiliza el presupues
to destinado exclusivamente pa
ra las pruebas de tuberculosis, 
brucelosis y leucosis, mientras 
el MAPA incluye también los 
200 millones que se emplearon 
este año en terminar de pagar 
las indemnizaciones a los gana
deros afectados por un foco de la 
epizootia declarada en 1985 en 
la provincia de Segovia.

Las explicaciones de una y 
otra parte no parecen haber sa
tisfecho a las organizaciones 
profesionales agrarias presentes

en la reunión. Los representan
tes de la Unión de Campesinos 
de Castilla y León consideran 
que el encuentro debería haber 
servido para iniciar la progra
mación de futuras campañas, 
aunque sin eludir responsabili
dades. Para la Coag, «el hecho 
es que el saneamiento se ha sus
pendido y la responsable es la 
Administración autonómica, 
que tiene plenas competencias. 
La reducción del presupuesto 
no es una disculpa, porque la 
Consejería debería tener una 
previsión y colaborar con sus 
propios fondos». Según este 
sindicato, «se ha obviado la rea
lidad del saneamiento y han 
querido que el Ministerio carga
ra con toda la responsabilidad.

En cualquier caso, la Junta se 
ha comprometido a reanudar en 
septiembre la campaña, una vez 
que se haya habilitado un expe
diente de 135 millones de pese
tas para suplir la escasez de 
presupuesto. Igualmente, las 
organizaciones recibieron la 
propuesta de programa elabo
rada hace un año y remitida por 
la Junta al Ministerio para que 
sea analizada en una próxima 
reunión conjunta.

Con respecto a la comercial i- 
ación de la carne de reses posi
tivas, no se aportó ningún dato 
nuevo y tanto Pedro Llórente 
como el director general de Sa
lud Pública José Luis Useros, se 
limitaron a reiterar la inexisten
cia de relación causa-efecto 
entre el consumo de carne de 
reses tuberculin-positivas y la 
salud pública. En este sentido, 
Useros afirmó categóricamente 
que «no existe carne turberculo- 
sa, ni vacas enfermas. El 98 por 
ciento de los casos de tuberculo
sis humana no se producen por • 
vía digestiva, sino respiratoria. 
La ingestión —añadió— no su
pone un peligro importante para 
la salud pública».

No obstante, la Junta ya ha 
elevado al Ministerio la • pro
puesta de que en la próxima 
reunión del Consejo Interterrito
rial de Salud se estudie la revi
sión del Reglamento de Matade
ros o se alcance un acuerdo en
tre las 17 comunidades autóno
mas de aplicación en el ámbito 
nacional.

Los embalses de la Confederación 
del Duero se acercan a un quinto 

de su capacidad
El de Linares del Arroyo, en Segovia, 

ha sufrido el descenso más espectacular
Valladolid (leal).-Los embalses 

que controla la Confederación Hi
drográfica del Duero están a punto 
de alcanzar la quinta parte de su ca
pacidad, después de perder el 11,5 
por ciento del volumen que tenían la 
semana pasada. Su volumen actual 
ronda los 576 hectómetros cúbicos 
de agua -21,43 por ciento de su 
capacidad- tras una pérdida de 75 
hectómetros en la última semana.

El sistema más afectado es el 
leonés, donde el nivel de agua en 
Riaño ha descendido el 19 por cien
to desde la semana pasada, Villame- 
ca el 16,3 por ciento, Barrios de 
Luna un 15,5 y Forma el diez por 
ciento. La semana pasada se produ
jeron descensos muy similares y ya 
se está notando en el abastecimien
to de León y Ponferrada.

Los embalses del sistema Ca
món siguen descendiendo al alar
mante ritmo de semanas pasadas, 
un 15,5 por ciento el de Compuerto 
y más del 13 por ciento en Campo- 
rredondo, que se encuentra a 14,5

En Salamanca

Cinco casas de oficio pueden 
convertirse en escuelas-taller

Salamanca (Ical).--Cinco de las 
seis Casas de Oficios existentes en 
Salamanca pueden pasar a conver
tirse en Escuelas-Taller si prospera 
la petición que ha formulado en tal 
sentido la Diputación de Salamanca; 
al Ministerio de Trabajo. Esta trans
formación, según el diputado José 
María Moreno Balmisa, significa
ría que la vida de las Casas de 
Oficios se prolongarían dos años 
más, ya que las Escuelas Taller se 
crean para un período de tres años.

Según Moreno Balmisa, la ope
ración costaría al Ministerio de 

.Trabajo un desembolso de unos 
quinientos millones de pesetas que, 
caso de aprobarse, se sumarán a los 
dos mil cuatrocientos millones que 
supuso la puesta en marcha de las 

por ciento de su capacidad. Tam
bién en Falencia, el sistema de Pi- 
suerga sufrió una variación semanal 
del doce y diez por ciento en Cerve- 
ra y Requejada, respectivamente.

Sin embargo, el descenso de 
nivel más espectacular se ha produ
cido en el embalse segoviano de 
Linares del Arroyo que ha perdido 
el 21,5 por ciento de su volumen en 
siete días, mientras el soriano Cuer
da del Pozo ha sufrido una variación 
semanal del nueve por ciento y se 
encuentra a casi el doble del nivel 
medio de los embalses.

Los embalses salmantinos de 
Santa Teresa y Agueda han perdido 
un ocho y un once por ciento del 
volumen que tenían la semana pasa
da. Y, finalmente, los embalses de 
Burgos sólo han sufrido una varia
ción semanal del seis por ciento, 
pero Arlanzón se encuentra total
mente vacío y Uzquiza -que teóri
camente embalsa sus aguas y las del 
Arlanzón- encierra la séptima par
te de su capacidad.

Casas y las Escuelas Taller de Sala
manca.

Las cinco Casas de Oficios, cada 
una de ellas con treinta alumnos 
trabajadores, emprenderían la re
habilitación de alguno de los monu
mentos de la zona en la que se 
ubican. El número de alumnos de 
las Escuelas Talleres varía depen
diendo de la especialidad que se 
imparta.

Una de las rehabilitaciones más 
importantes será la de la iglesia de 
Fuenterroble de Salvatierra, que 
actual mente presenta un lamentable 
estado de conservación.

Por lo que respecta a los Talleres, 
existen siete en toda la provincia. 
Entre Escuelas Taller y Casas de 
Oficios existe un total de seiscientos 
alumnos.

Por ampliación de su red comercial 
PRECISA:

REPRESENTANTES 
COMISIONISTAS

Liberados los doce caballos 
inmovilizados en Zamora

para la venta a detallistas, en SEGOVIA, VALLADOLID y AVILA

CRECEMOS:
— Muestrarios de primera línea de productos textiles (Confección e 

interiores de Señora, Caballero y Niño. Lencería de Hogar, etc.), 
servicio eficaz y cartera de clientes.

~~ Remuneración a conseguir, según conocimientos y experiencia. 
~~ Vinculación mediante contrato mercantil.

Seleccionará las candidaturas: G y DE, S.A.

Las personas interesadas deberán dirigirse mediante carta 
Manuscrita facilitando «currículum» y cuanta información juz- 
9ue de interés a:

Gy DE, S.A.
Gran Vía Ramón y Cajal, n° 2 5-49.a 
46007-VALENCIA

picando en el sobre Ref. Representantes. Garantizamos 
soluta reserva. Contestaremos todas las cartas.

PLa ZO LIMITE RECEPCION CANDIDATURAS: 8 SEPTIEMBRE

Valladolid (leal).--Los doce ca
ballos procedentes de Andalucía 
que habían sido inmovilizados en la 
localidad zamorana de Almeida de 
Sayago, fueron ayer liberados y 
podrán particiar el próximo día 27 
enlos festejos taurinos de Toro, una 
vez que los controles veterinarios 
han constatado que no son portado
res de peste equina. Hasta el mo
mento habían sido inmovilizados 35 
équidos de los que cuatro se encuen
tran en Arévalo donde permanece
rán quince días en cuarentena.

“ La Dirección General de Sanidad 
de la Junta de Castilla y León ha 
ordenado la inmovilización de una 
veintena de caballos desde que se 
estableciera la prohibición total a la 
entrada de ganado caballar proce
dente del resto de Comunidades 
Autónomas. El rebrote de la epide
mia y la advertencia realizada por la 
Junta de Andalucía de que el pasado

día 27 había salido una partida de 
caballos procedente de esta Comu
nidad con destino a Castilla y León, 
ha provocado la suspensión de va
rios festejos taurinos y la modifica
ción de programas en los que estaba 
previsto la participación de ganado 
caballar. Así, en Benavente peligra 
la celebración, del concurso nacio
nal de saltos, previsto para los días 
8,9 y 10 de septiembre, mientras en 
Valladolid se han suspendido las 
corridas de rejones. Por el contra
rio, se mantienen la feria de equita
ción de Villarreal, que tendrá lugar 
el domingo, los festejos taurinos de 
Toro, en Zamora, y el certamen 
morfológico de Salamanca.

La Junta había inmovilizado 
doce caballos procedentes de Anda
lucía en el pueblo de Almeida de 
Sayago. Los caballos, propiedad de 
los rejoneadores Rafael Peralta y 
Fermín Bohórquez que el pasado

día 17 habían participado en una 
corrida en la misma Idealidadzamo
rana, fueron secuestrados al care
cer de la obligatoria guía sanitaria 
de origen. Tras las tomas de tempe
ratura y los controles de pulmón y 
corazón, los équidos fueron libera
dos. El día 23, la Guardia Civil 
detuvo cuatro caballos que, proce
dentes de Asturias, se dirigían hacia 
Madrid y Aranjuez. Los caballos 
carecían de la documentación exigi
da y son propiedad del jinete de 
saltos Goyeneche y de Alfredo 
Navarro Guzmán. Estos ejemplares 
permanecerán en cuarentena y con 
tratamiento hasta que se autorice su 
traslado.

Por otro lado, la Consejería de 
Agricultura ha intensificado los 
controles de prevención en la pro
vincia de Avila (Alberche y Valle 
del Tiétar) donde hace irnos años se 
declaró un brote de peste equina.

M.C.D. 2022
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Aunque ya han tocado fondo y deben iniciar la recuperación

Los cereales pasan por la crisis 
más grave de precios de los últimos años

Los cereales han pasado durante los últimos dos meses por una de las crisis más graves de los últimos años. 
A la caída de precios se ha sumado un descenso también en el consumo, lo que ha frenado la demanda de las 
fábricas de piensos. Todo ello se traduce en problemas graves para los agricultores que en los últimos meses 
han debido vender parte de sus producciones por debajo de los precios fijados por la intervención y compra 
desde el SENPA.

Las dificultades en el merca
do de los cereales no son nue
vas en estos primeros compa
ses de la campaña. Los proble
mas se arrastran desde la pri
mavera pasada cuando muchos 
agricultores individuales, coo
perativas e incluso almacenis
tas se vieron obligados a acudir 
a la intervención oficial para dar 
salida a los importantes stocks 
que tenían almacenados. El Mi
nisterio de Agricultura, poco 
propenso a dar consejos, alen
taba hace un año a los agricul
tores para que retrasasen sus 
ventas como uno de los mejores 
instrumentos para lograr unos 
precios más altos como había 
sucedido en la campaña ante
rior.

Este año no fue así. Los pre
cios, consecuencia de la buena 
cosecha y unas exportaciones 
insuficientes, se vinieron abajo 
por esas fechas, con lo cual se 
produjo un inicio de campaña 
lleno de incertidumbres.

A pesar de estos problemas, 
había razones suficientes para 
que no se hundieran los merca
dos de los cereales de invierno. 
Aunque las cifras oficiales ha
blaban de una cosecha de unos 
20 millones de toneladas, los 
agricultores, a medida que 

avanzaba la recolección se iban 
dando cuenta de que los rendi
mientos eran más bajos de los 
esperados y que sus calidades 
tampoco eran las adecuadas. 
Medios agrarios y de los alma
cenistas sitúan la cosecha sola
mente entre los 17 y los 18 mi
llones de toneladas, cantidad 
que debería haber contribuido a 
subir los precios.

RAZONES MILES
¿Porqué se han mantenido 

los precios bajos durante dos 
meses con estas circunstan
cias?

La respuesta a esta situación 
es ciertamente compleja y (as' 
razones están en muchos fren
tes.

En primer lugar y, antes de 
cargar las responsabilidades en 
otros sectores, habría que ha
blar de los propios agricultores. 
Hay que darse cuenta que desde 
el ingreso en la CE han variado 
las cosas. Que ya no es posible 
ir al SENPA de la tierra con el 
remolque cargado del cereal y 
descargar para cobrar el nego
ciable al dia siguiente. Se ha 
producido una revolución en los 
mercados de los cereales y, an
te este hecho, los agricultores 
no pueden menos de reaccio

nar. Ya no sirve la vieja estruc- 
trua o las viejas costumbres. No 
sirve llevar el grano de la tierra 
a la era p a la comarcal que se 
decía antes. Es-preciso montar 
una mejor estructura organizada 
para defender precios y merca
dos y no basta con lamentarse 
y cargar todas las culpas a Bru
selas o al Ministerio de Agricul
tura, aunque esté en su política 
y compromisos negociados la 
raíz del problema.

Tras esta mea culpa que de
ben asumir muchos miles de 
agricultores, indudablemente 
hay otras razones externas.

En el caso del trigo, desde 
hace ya muchos meses se viene 
detectando la entrada de mer
cancía procedente desde Fran
cia que entra como trigo duro 
cuando en realidad se trata de 
trigo blando. El objetivo es co
brar el correspondiente Montan
te Compensatorio de Adhesión 
que asciende a unas 9 pesetas 
por kilo. En el sentido contrario 
parece que también hubo nego
cio. A la inversa, en las exporta
ciones españolas se trataría de 
colocar trigo blando como duro 
para cobrar también ayudas de 
Bruselas. Pero, los problemas 
de los cereales, los auténticos 
problemas, han tenido otras

causas.
Las exportaciones de cebada 

en la última campaña, aunque 
no llegase la producción a las 
cifras oficiales, se quedaron 
cortas. En consecuencia, sobra
ba cebada y eso se ha dejado 
sentir en el mercado.

En los dos últimos años se ha 
notado un fuerte aumento en 
los consumos de subproductos 
hasta superar en conjunto el mi
llón de toneladas. Esta situa
ción se ha sumado a una reduc
ción en la cabaña ganadera, es
pecialmente en el caso del por
cino por los bajos precios de 
hace unos meses y que ahora 
han provocado la subida de co
tizaciones. Hay una menor de
manda de pienso por parte del 
sector y ello se traduce en la po
lítica de compras de las fábricas 
o las cooperativas ganaderas.

Los operadores comerciales 
tampoco han querido estar para 

alegrías. El dinero de los ban
cos o las diferentes entidades 
financieras está más caro que 
hace un año y las posibilidades 
de acceso a préstamos en bue
nas condiciones son más difíci
les. Nadie quiere correr excesi
vos riesgos aunque en este mo
mento todo indica que los pre
cios de los cereales deben subir 
a muy corto plazo. Ya han toca
do fondo y existen síntomas de 
recuperación. Lo que importa 
también es que los agricultores 
tengan confianza en este proce
so. El maíz norteamericano no 
entrará hasta finales de año. La 
cosecha ha sido corta y no hay 
razones para que siga el merca
do hundido. Quienes hayan 
aguantado el cereal estos dos 
meses o lo hayan comprado ba
rato, posiblemente, han hecho 
ya un buen negocio.

Alfonso Gadea

PLAZA DE TOROS
FERIA TAURINA 1989 

¡LA MEJOR FERIA DE LA REGION!
DOMINGO, 27

CORRIDA DE TOROS
6 toros de EL SIERRO, de Salamanca

VICTOR MENDES
Vicente Ruiz «EL SORO» y 

Carlos Collado «NIÑO DE LA TAURINA»

DE CUELLAR

LUNES, 28

CORRIDA DEL ARTE DE REJONEO
6 novillos-toros de Concha y Sierra

MANUEL VIDRIE - CURRO BEDOYA 
AQUILINO PASCUAL - CESAR DE LA FUENTE 

ANTONIO CORREAS y CINES CARTAGENA

MARTES, 29

NOVILLADA CON PICADORES
6 novillos de Hijos de Bernardino Jiménez

ENRIQUE PONCE 
JESULIN DE UBRIQUE y 

MANOLO SANCHEZ

Todos los espectáculos comenzarán a las 6,30 de la tarde

MIERCOLES, 30

CORRIDA DE TOROS 
6 toros del Marqués de Ruchena

JOSE LUIS PARADA 
ROBERTO DOMINGUEZ y 

José Miguel Arroyo «JOSELITO»

JUEVES, 31

NOVILLADA SIN PICADORES 
4 novillos de Simón Caminero

JUAN JOSE VELA ■ CESAR MANRIQUE 
CONRADO DE LOS OJOS y SANTOS GARCIA «SANTINI»

M.C.D. 2022
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El sector agrario no ha superado el reto 
de las estructuras de comercialización

El futuro no pasa sólo por saber producir más, sino, 
sobre todo, por saber vender

De nada vale producir mucho si luego el producto no tiene salida

Las Cajas Rurales no se enten
dieron para la constitución 

del Banco Cooperativo Español

En líneas generales, el sector 
agrario mantiene casi intactas 
sus dificultades para lograr una 
buena organización comercial 
que le permita ganar un valor 
añadido a sus producciones. En 
períodos de precios al alza, los 
procesos de comercialización 
se hacen sin problemas. Cuan
do se produce un hundimiento 
de cotizaciones, las ventas a la 
baja y, en algunos casos, las 
protestas suelen ser la nota do
minante.

A pesar del funcionamiento 
desde hace ya seis años de la 
Ley de Contratos Agrarios, su 
aplicación ha sido muy escasa 
en el tiempo. Han prevalecido 
los denominados contratos tipo 
mientras los acuerdos interpro
fesionales y los colectivos han 
brillado por su ausencia.

El Ministerio de Agricultura, 
a la hora de los balances desta
caba que en 1988 se habían aco
gido a la Ley de Contratos Agra
rios, especialmente por el siste
ma de contratos tipo, un total 
de 44 productos que afectaban a 
unos 200.000 agricultores. La 
Producción bajo contrato fue de 
1 -8 millones de toneladas. Al 
precio real de mercado, su valor 
seria de unos 100.000 millones 
de pesetas.

Con la ley en vigor, se puede 
señalar que el único acuerdo in- 
ferprofesional que funciona es 
® remolachero azucarero. In- 
uustrias y agricultores estable

en Sus acuerdos en medio de 
unas tensiones que año tras año 

n en aumento a medida que

^tesooodelaCruzRoja 
Harás Bien.

se van modificando también las 
condiciones del cultivo. En 
otras producciones importantes 
como los cereales, la leche, el 
girasol o el aceite de oliva, tra
dicionalmente se han intentado 
algunas soluciones para lograr 
que la comercialización de la 
cosecha no quede totalmente li
bre al juego de un mercado que 
no controlan los agricultores o 
ganaderos.

Los productores han intenta
do una salida interprofesional 
pero no se ha visto el mínimo 
interés en medios industriales. 
La Administración por su parte 
tampoco se ha volcado en apo
yos para potenciar estos proce
sos ni para lograr una mejor or
ganización agraria desde una 
perspectiva comercial.

Fruto de esta falta de estruc
turas han sido en muchos ca
sos los bajos precios recibidos 
por los agricultores en lo que va 
de campaña, especialmente en 
productos hortofruticolas. No 
hay estructuras adecuadas para 
regular la oferta en el mercado 
interior, situación que beneficia 
al intermediario o gran comer
ciante que hace su agosto en 
medio de este clima de divisio
nes. No funciona la política de 
regulación de oferta. No funcio
nan como debieran los almace
namientos. Buenas produccio
nes suponen hundimiento siste
mático de cotizaciones.

Durante ¡os últimos años, el 
sector agrario español, aún sin 
llegar a los niveles de otros paí
ses en la CE ha logrado una me
jora sensibleen los rendimientos 
de nuestras explotaciones agrí
colas y ganaderas. Se produce 
más y mejor pero estamos to
davía mucho más lejos de las 
organizaciones intersectoriales 
que funcionan en el resto de la 
Comunidad como son los casos 
del sector de la carne en Dina

marca, los cereales en Francia, 
la patata en el Reino Unido u 
Holanda, etc...

El funcionamiento por fin de 
estructuras sindicales más sóli
das tras la fusión de tres siglas, 
se espera pueda contribuir a or
ganizar el aspecto económico 
del campo en conexión con las 
cooperativas o las entidades de 
crédito, algo a lo que nunca 
contribuyó el Ministerio de 
Agricultura para cuyos respon
sables en la división y falta de 
poder del campo estaba su me
jor defensa.

Alfonso Gadea

Los pacíanos del IPC
A estas alturas, el sector dentes. En el porcino, se trata dicador está sobredimensiona- 

agrario debería haber perdido ya. ..de las consecuencias de un pro------da, muy lejos de su importancia
toda su capacidad para sorpren
derse cuando se hacen públicos 
datos negativos sobre el Indice 
de Precios al Consumo (IPC) y 
la alimentación se convierte en 
uno de los principales protago
nistas.

Como ha sucedido en los 
años precedentes, julio no ha 
sido un mes bueno a efectos de 
IPC y, sobre todo, por el impac
to negativo que han tenido tra
dicionalmente productos no 
transformados de la agricultura 
como las frutas y las hortalizas. 
En años de producciones cor
tas, subieron siempre los pre
cios. En otros de producciones 
largas, los precios tampoco ba
jaron y las cotizaciones al con
sumo, especialmente en luga
res turísticos se mantuvieron al 
alza.. En esta ocasión, a los au
mentos tradicionales de frutas y 
verduras se han sumado otros 
productos como el pollo y el 
porcino. El pollo, con subidas 
de precios con las que los agri
cultores pretenden recuperar fas 
pérdidas de los meses prece-

Hace algunas fechas, los res
ponsables de 24 cajas rurales 
provinciales hacían pública la 
solicitud planteada ante el Ban
co de España para la creación de 
una nueva entidad financiera 
que $e denominará Banco Coo
perativo Español. El proyecto, 
que cuenta con el obligado orga
nigrama, tiene como presidente 
de la futura entidad a José Luis 
García Palacios, presidente de 
la Caja de Huelva y arrancará 
con un capital de 3.000 millones 
de pesetas del que el 15% lo 
pone el socio alemán el DG 
Bank y el resto es de las cajas 
rurales.

La noticia importante tanto 
para las cajas rurales como para 
el conjunto del cooperativismo 
agrario español es la decisión de 
constituir un banco cuando hace 
unos años, el futuro de las cajas 
rurales pasaba únicamente por 
la dispersión y las absorciones 
en manos de otras entidades fi
nancieras que utilizaron las car 
jas para su expansión. Sin em
bargo a esta buena decisión, no 
se puede ocultar el hecho de que 
otro grupo de cajas rurales, las 
comandadas por el 'Duero- (Va- 
lladolid, Burgos, Zamora, Tene
rife y Castellón entre otras) se^ 
hayan quedado fuera al no ha
berse alcanzado un acuerdo a la 
hora de hacer el diseño del nue
vo proyecto.

Tras tres años de convenio 
con el BCA, prácticamente se 
puede hablar de julio de 1987 
como el detonante de la situa
ción de crisis entre el banco pú
blico y las cajas rurales. Las 
primeras en plantear ladenuncia 
fueron las cajas del Duero que, 
seis meses más tarde hubieron 
de’ab'andonar el grupo asociado 
para montar su propia estructu
ra de servicios. Año y medio 
más tarde, cerca de 30 cajas pro
vinciales decidía finalmente la 
ruptura de las conversaciones 
con el BCA ante la imposibilidad 
de llegar a un compromiso sobre 
un nuevo convenio. Querían co
sas diferentes. El BCA, un con
venio parecido al anterior y con 
el banco de protagonista. Las 

ceso de ajuste. Los bajos pre
cios del pasado obligaron a re
ducir la cabaña. Hay menos pro
ducción de porcino tanto en Es
paña como en otros países de la 
CE donde existió el mismo pro
blema. Foreste motivo, los pre
cios se fueron también para arri
ba.

No hay razones para negar, 
desde una perspectiva agraria 
que en estos meses suben fru
tas y hortalizas y que también, 
casualmente, lo han hecho los 
pollos y porcino. Pero, no está 
justificado que, ante situacio
nes como ésta, se busquen rá
pidamente las responsabilida
des en el campo cuando de to
dos es conocido que son unos 
márgenes ajenos a los bolsillos 
de agricultores o ganaderos. No 
parece lógico que en un país 
donde en los últimos años se 
han disparado los precios de 
tantas cosas, desde el suelo a la 
vivienda, se hagan cuestiones 
históricas los aumentos del po
llo en el IPC. Parece evidente 
que la significación de este In

cajas, por su parte, entendían 
que el protagonismo era suyo ya 
que eran ellas quienes aporta
ban los recursos. La propuesta 
de constituir un banco con el 
BCA, controlado por las rurales 
no gustaba a los hombres de • 
Economía que decidieron rom
per las negociaciones.

Desde hace más de medio año 
han trabajado para la construc
ción de una nueva entidad finan
ciera como un instrumento más 
para la prestación de servicios al 
sector agrario y alimentario. El 
objetivo era que, todas las cajas 
rurales separadas del BCA, que 
son la mayoría con la excepción 
de las locales y comarcales, en
trasen en el mismo proyecto. Se 
ha negociado en diferentes oca
siones y, al final, no ha sido po
sible el acuerdo por el momento, 
razón por la cual se ha dejado la 
puerta abierta. Las diferencias 
son simples.

El grupo que ha solicitado el 
banco está compuesto por 24 
cajas rurales que forman parte 
también de otras sociedades 
como Rural Vida o Rural Infor
mática. Hay voluntad decidida 
de que, junto al banco deben 
funcionar también otros servi
cios como los iniciados y otrds 
que se constituyan. En el grupo 
de las cajas rurales comandadas 
por el Duero, además de Caste
llón, que nunca estuvo en el 
grupo asociado, hay otras coo
perativas de crédito como cole
gios profesionales importantes 
que no tienen interés en esos 
otros proyectos.

A estas alturas del proceso, 
con la fuerte competencia exis
tente en el mercado financiero, 
resulta difícil pensar que se 
puedan mantener por libre unas 
pocas cajas rurales. El futuro, 
parece también indudable, pasa 
por el proyecto de banco común 
junto al resto de los servicios, 
aunque, como en el caso de Ru
ral Informativa, todavía no se 
hayan recogido los frutos en tér
minos monetarios y esté costan
do dinero su implantación.

VIDAL M. GARLON

real. Mal se van a solucionar los 
problemas de una economía 
que dicen recalentada si, en lu
gar de detenerse en otros asun
tos, se cargan las tintas sobre el 
aumento del 6 por ciento en el 
precio del pollo o del porcino 
sin tener en cuenta, además, 
que son subidas que han estado 
precedidas por unos precios rui
nosos.

Ya va siendo hora, lo han rei
terado hasta la saciedad sindi
catos agrarios y otros de serví-- 
cios, que, en lugar de criticar 
las subidas de precios en el IPC 
y de mirar hacia el campo, las 
autoridades de Economía se de
tengan en su política del comer
cio, en su estructura de las re
des, márgenes comerciales, 
etc... para ver dónde se infla el 
IPC que se utiliza para medir el 
ritmo de la economía. En cual
quier caso, parece claro que los 
alimentos no tienen en la reali
dad la importancia que se les da 
en el IPC.

Alfonso Gadea

M.C.D. 2022
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El Consejo de Ministros aprueba 
la contratación de obras en 
carreteras por más de 11.000 

millones de pesetas
Madrid.— La actuación más 

importante con un presupuesto 
de 5.789 millones, consiste en la 
transformación en autovía de la 
carretera N-IV, entre los puntos 
kilométricos 272 al 298, en la 
provincia de Jaén.

Esta obra paliará en gran 
medida los problemas de tráfico 
que en la actualidad se produ
cen en este trayecto, por donde 
circulan diariamente unos 9.900 
vehículos, de los cuales el 27 por 
ciento son pesados. El plazo de 
ejecución de la obra se ha esta
blecido en 18 meses desde su 
jnicio.

Asimismo, el Gobierno ha 
aprobado una inversión de 3.299 
millones de pesetas para las 
obras de la autovía Utiel-Valen- 
cia, entre los puntos kilométri
cos 310 al 324,delaN-lll.

Finalmente, el Consejo de Mi
nistros, a propuesta del titular 
del MOPU, ha autorizado la con
tratación de las obras de la 
nueva carretera de acceso oeste 
a Málaga, en el tramo enlace 
Campanillas-Ciudad Jardín, en 
la provincia de Málaga, con un 
presupuesto de 2.336 millones.

OTRAS CUESTIONES
El Gobierno aprobó un Real 

Decreto por el que se extiende a

BOLSA DE MADRID
COTIZACIONES DE AYER

BANCA
Andalucía 1.890 + 30
Atlántico 346 + 1
Bankintef 810 + 11 1
Bardays España 440 =
BBV 880 + 1
BNP 415 =
Castilla 06.315 __
Central 1.011 + 6
Comercial Esp. — ■ —
C. Trasatlántico — ■ —
Crédito Bal. 662 + 1
Crédito Com. — —
Esp. Crédito 1.130 + 32
Exterior 517 =
Fomento 385 + 6
Galicia 1.255 + 20
Guipuzcoano 983 + 7
Herrero 1.075 — 7
Hispano 834 + 9
Pastor 468 + 6
Popular 1.976 + 26
Progreso 860 + 2
Santander ffiO = ■
Valencia 385 + 4
Zaragozano 800 — 5

ELECTRICIDAD
Catalana Gas — —
Entiesa 297,50 + 0,25
Fecáa 43,25 - 0,25
Gas y Elec. 298 -0,50
Gas Madrid — — í
H. Española — - i
Iberduero 123,50 + 1,50
Reunidas 158 = I
S. Nansa 419 + 17
Sevillana 116,25 + 0,25
Unión-Fenosa 80,50 — 0,25
Viesgo 286 + 6

COMUNICACIONES
Telefónica 210,25 + 0,25

QUIMICAS
Aragonesas — —

Cartxiros 1.055 =

Cros 398 + 2
E. Oxigeno 1.290 =

Explosivos R. T. — —
ENCE — —
Faes ~ — —
Fosforera Esp. 615 + 33
Hidro Nitro — —
Ihys — —

Insular Mitró. — —
Nicas 127 =

Perfumería Gal — —

SIDEROMETALURGICAS

Petromed____________ —_______—
Petróleos___________ 544 + 19
Repsol_____________497 =
Samó=-

Acenor 139 +■ 3
Acerinox — —
Acumul. Tudor 368 + 3
Alhajar — —
Altos Hornos — —
Amper 460 + 9
Asturiana Zinc 1.645 - 13
Auxiliar FF. CC. — —
Bendibérica — —
Cerrajera 272 + 2
Ceselsa 796 • =

Citroen-Hispania 1.550 — 20
Duro-Felguera — —
Echevarría — ' —
Española Zinc 599 - 1
Fasa 467 =
F. Alavesas • — —
Ibérica Frío 886 + 6

I IB-Mer 650 =
Macosa 225,25 + 0,25
Motor Ibérica — —

_ CONSTRUCCION
Acesa 187,25 — 0,75
Alcázar 650 =
Asland 1.240 + 15
Bami 575 + 5
Cristalería 1.665 + 35
Cubi. MZOV 1.225 =
Dragados 709 + 9,50
Encinar 735 + 15
Estacionam. Urb. —
Eurobuilding — —..
Financ. Minera D1.950 —
Focsa 2.550 + 50
Iberprstas 120,50 =
Urba. Metro — L-
Urbis 587,50 + 4
Vacesa 970 + 35
Valderrivas 5.200 =

ALIMENTACION
Azucarera — _  "
Ebro 3.390 =
El Aguila 490 — 10
I. Agrícolas —• —
Koipe — —
Campofrío 1.265 =
Savín 510 + 10
Uniasa 810 + 5
U. Cervecera 106,50 — 1,50
Tabacalera 940 - 10
Viscofán 2.675 =

las entidades de créditos distin
tas de las de depósito el régimen 
de recursos propios específicos 
que hasta ahora se aplicaba a 
Bancos, Cajas de Ahorros y coo
perativas de crédito.

Aprobó también ayer un Real 
Decreto en el que se especifica 
la tarifa del IRPF aplicable a las 
declaraciones simplificadas de 
renta correspondientes a 1988 y 
en el que se recoge una nueva 
redacción adecuada de la nueva 
estructura de escala impositiva 
establecida en los Presupuestos 
del Estado para 1988.

El Consejo de Ministros ha 
aprobado un Real Decreto por el 
que se regula el reconocimiento 
de certificados, diplomas y otros 
títulos en el sector de la arqui
tectura de los Estados miembros 
de la Comunidad Económica 
Europea, así como el ejercicio* 
efectivo del derecho de estable
cimiento y la libre prestación de 
servicios.

Por último el Consejo de Mi
nistros aprobó ayer un Real De
creto sobre retribuciones del 
profesorado universitario por el 
que los profesores podrán incre- 
nentar sus salarios en ún 48 por 
ciento.

Catorce detenidos y más 
de treinta y cinco heridos leves 

en los enfrentamientos
de ayer en Bilbao

Un grupo de jóvenes aprovecha tos materiates del recinto para formar una 
barricada.—(Foto Efe)

Bilbao.— Al menos catorce personas resultaron detenidas la 
mañana de ayer en Bilbao, como consecuencia de los incidentes re
gistrados poco después de que se izaran las banderas españolas, 
vasca y la de Bilbao, y Vizcaya en el Ayuntamiento de la capital, 
acto que tiene lugar en el día grande de las fiestas bilbaínas. En los 
mismos sucesos, resultaron con heridas leves más de 35 personas, 
según informaron fuentes de la Cruz Roja y los hospitales de Ba- 
surto y Cruces, donde fueron atendidos.

Julio Anguila: «Uno de los 
objetivos más importantes 
de IU es quitar la mayoría 

absoluta al PSOE»
Sevilla.— Julio Anguita, se

cretario general del Partido Co
munista, declaró en rueda de 
prensa que uno de los objetivos 
de su partido en las próximas 
elecciones generales es «que el 
PSOE no obtenga la mayoría ab
soluta, aunque vamos a afron
tarlas sin ningún completo».

Según dijo en Sevilla Anguita, 
el PCE tiene una alternativa cla
ra de Gobierno y ante «el casi 
seguro adelanto de las genera
les, nos vamos a poner a traba
jar ya con un programa escueto 
y breve».

El PSOE «cubre una etapa de 
siete años de gobierno con un 
fracaso económico evidente», 
prueba de ello es «la manifesta
ción masiva del pasado 14 de 
diciembre», añadió el líder 
comunista.

El secretario general del PCE 
se mostró convencido de que «el 
socialismo está agotado, y aun
que desde el Poder van a decir 
que no hay alternativa, nosotros 
creemos que si la hay, pero des
de la izquierda».

«Estamos —dijo— en un pro
ceso de apertura y diálogo» y

añadió, refiriéndose al grupo 
formado por Santiago Carrillo, 
que «el núcleo comunista somos 
nosotros» y que «no se pueden 
formar otros grupos por pro
blemas personales».

En referencia a la dispersión 
de presos etarras, Anguita, dio 
la razón a los funcionarios de 
prisiones en sus manifestacio
nes, porque, «se provoca entre, 
los presos un agravio compara
tivo como consecuencia de que 
no existe una linea clara de ac
tuación por parte de las auto
ridades».

«Hay que gastar menos dine
ro en armamento, desmilitarizar 
la economía española», dijo 
también, y, en este sentido, re
cordó «la incongruencia que 
existe en el Gobierno español al 
venderle armac a Marruecos, 
cuando en el plan estratégico 
conjunto está reconocido como 
el principal enemigo de Espa
ña».

Agregó también que «la 
Guardia Civil tiene que ser, 
como su nombre indica, civil, y, 
'tanto, depender del aparato de 
seguridad del Estado».

En el 88 el Estado 
gastó nueve mil 
millones de pesetas 
en la lucha . 
contra la droga

Madrid.— El Estado gastó el 
pasado año, a través del Plan 
Nacional sobre Drogras, nueve 
mil millones de pesetas, según 
la memoria anual de este orga
nismo, en la que se hace refe
rencia a un total de 27.920 de
tenciones por tráfico de estupe
facientes y a 272 fallecimientos 
por consumo de droga.

De la cantidad total, mil millo
nes más que la destinada el pa
sado año, la Administración 
Central aportó 4.184 millones de 
pesetas, de los que aproxima
damente dos mil fueron transfe
ridos directamente a las Comu
nidades Autónomas, y éstas in
crementaron la cifra hasta llegar 
a los nueve mil millones.

Según la memoria, existen al
gunas insuficiencias dentro de 
la cooperación institucional, 
como la falta de colaboración de 
algunos departamentos ministe
riales.

Sin embargo, dentro del área 
de prevención destaca la actua
ción del Ministerio del Interior 
en su lucha antidroga, que du
rante el año pasado realizó 
27.920 detenciones entre ciuda
danos españoles y extranjeros y 
aprehendieron 470 kilos de he
roína, otros 3.471 de cocaína y 
90.940 de hachís.

La memoria señala también 
que en 1988 fallecieron 272 per
sonas debido al consumo de 
opiáceos, como la heroína, 
mientras que en el periodo com
prendido entre 1986 y 1988 mu
rieron 675 personas por las 
mismas causas.— Efe

El Partido Popular 
prepara su estra
tegia electoral

Madrid.— Sobre las dos y 
media de la tarde de ayer termi
nó la reunión que mantuvieron 
los secretarios generales adjun
tos del PP, Federico Trillo, Juan 
José Lucas Jiménez y Rodrigo 
Rato, y el secretario general. 
Francisco Alvarez Cascos.

La reunión abordó la estrate
gia y el programa electoral del 
partido que se encuentra «muy 
avanzado, y listo para ultimarse 
en el momento en que se convo
quen las elecciones», según de
claró el responsable del Comité 
Electoral, Rodrigo Rato.

Preguntado por la posibilidad 
de adelantar el calendario de 
reuniones de su partido, Rodri
go Rato se limitó a señalar «que 
si las elecciones son el 29 de oc
tubre y hay veintiún días de 
campaña, la disolución saldrá en 
el « Boletín del Estado» del 31 de 
agosto». ■

Referente a la participación 
de Manuel Fraga en la campana 
electoral, Rodrigo Rato seña o 
que el presidente del PP hara 
«una campaña importante en 
Galicia, pero actuará en otros 
actos a nivel nacional, como e, 
principio y el cierre de la cam 

paña».

Suscríbase a
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El cardenal Tarancón señaló en Santander 
que las relaciones Ejecutivo-Iglesia 

no llegan a ser cordiales
Santander.— El cardenal Vi

cente Enrique yTarancón señaló 
en la UIMP que las relaciones 
entre la Administración españo
la y la Conferencia Episcopal 
quieren ser cordiales pero no 
llegan a serlo.

El ex presidente de la Confe
rencia Episcopal Española afir
mó en rueda de prensa que tan
to el ejecutivo como la Iglesia 
quieren dialogar «pero muchas 
veces está resultando un diálogo 
de sordos» y añadió que «van 
trampeando la situación sin que 
se rompa pero sin que haya una 
auténtica cord ial ¡dad *.

El cardenal Tarancón, que 
clausuró hoy el seminario «Ar
gumentos éticos y valores socia
les» en la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo, dijo 
que en la posición de la Iglesia 
católica respecto a los antiguos 
anticonceptivos «cabe una evo
lución», como lo prueba el hecho 
de que se nombrara una comi
sión para estudiar este tema y 
añadió que «aunque creyeron 
que no había llegado el momen
to para dar un paso más, puede 
darse».

Aseguró que su postura fren

ETA actúa de 
forma equivocada 
con sus presos, 
según Arzallus

Vitoria.— El presidente del 
PNV, Xabier Arzallus, declaró 
ayer que «ETA actúa de manera 
muy dura y equivocada con sus 
presos, y gran parte de ellos se 
ven desesperados y sin ninguna 
perspectiva de futuro».

Arzallus, que mantuvo ayer 
en la Rioja Alavesa varias reu
niones con afiliados de su parti
do, añadió que «el Gobierno 
central trata de aprovechar esta 
situación en el pulso que man
tiene con la organización terro
rista».

Para el presidente del PNV, 
“la situación de los presos de 
ETA es actualmente insosteni
ble, y el poder trata de aprove
char la coyuntura para jugar sus 
bazas» añadiendo que «la dis
persión que el Ministerio del In
terior está realizando es la baza 
Que juega el Gobierno, y si re
sultara positivo o negativo, el 
tiempo lo tendrá que decidir».

EN POCAS 
LINEAS

Juan Antonio Samaranch, 
Presidente del COI, llegó ayer a 

uerto Rico para asistir a la 95 
sesión de este organismo, en la 
que se presentará oficialmente 
a candidatura española de Jaca 
Jos Juegos de Invierno de 

1998.

J°sé Rodríguez de la Borbo- 
a' Presidente de la Junta de 

j nda*ucía, se entrevistó ayer en 
®rusalén con el primer ministro 

ent361''lsaac Shamir, a quien 
Fp|re9° un mensaje personal de 
pr lpe González, en el que le ex- 

Scl su confianza de que su 
Plan tenga éxito.

te a este aspecto «estará públi
camente de acuerdo con el Pa
pa. Dentro de mí pensaré algo, 
matizaré algunas cosas, pero 
públicamente como obispo mi 
actitud será siempre la que tome 
la Santa Sede».

El INSALUD empezó a pagar 
a los farmacéuticos

Madrid.- El Instituto Nacional 
de la Salud (Insalud) empezó 
ayer a pagar a los farmaceúticos 
las recetas del mes de julio, tras 
haber recibido la autorización 
del Ministerio de Hacienda para 
efectuar el gasto de 45.000 mi
llones de pesetas de una partida 
presupuestaria extraordinaria.

Según fuentes del Insalud, la 
cantidad destinada ahora a este 
Instituto procede de una partida 
presupuestaria de Hacienda, de 
110.000 millones de pesetas, pa
ra posibles desviaciones a los di
ferentes departamentos.

El colegio de farmaceúticos 
de Madrid había anunciado días 
pasados que las farmacias co
brarían las medicinas con receta

CC. OO. propondrá regular 
la contaminación en los 

lugares de trabajo
Madrid.— Las personas que 

trabajan en malas condiciones 
medioambientales podrán ver 
mejorada su situación si prospe
ra la propuesta que Comisiones 
Obreras (CC.00.) presentará 
este año a los distintos grupos 
parlamentarios de centro e iz
quierda.

Angel Cárcova, encargado de 
Sanidad y medioambiente de 
CC.OO., dijo a Efe que con esta 
propuesta se pretende el control 
de la contaminación, tanto den
tro como fuera de los lugares de 
trabajo, y afirmó que los traba
jadores de fábricas que usan 
sustancias nocivas sufren la-do
ble agresión de la contamina
ción , dentro y fuera de éstas.

" En España se utilizan más de 
600 agentes químicos cancerí
genos para uso industrial, enjtre 
ellos el benceno, usado como di
solvente, que provoca leuce
mia; el amianto, cáncer de pul
món; el plomo y el óxido de t¡-

TOROS
Plaza de toros de Bilbao. Sép

tima de feria. Toros de Juan 
Luis Fraile, diversos y que se 
dejaron, en general, torear.

Francisco Ruiz Miguel. Esto
cada con derrame en el primero 
(ovación). Pinchazo, casi entera 
baja y dos descabellos en el 
cuarto (ovación).

Pascual Mezquita. Estocada 
baja en el segundo (pitos). Pin
chazo y estocada en el quinto. 
Ruiz Miguel remató al toro de 
cuatro descabellos (ovación a la 
cuadrilla).

El Boni. Casi entera en el ter
cero (algunos pitos). Cuatro 
pinchazos y estocada en el sex
to (algunos pitos)

Para el cardenal Tarancón, 
que subrayó que «la huida de la 
política, aunque sea para no 
contaminarse, es una cobardía», 
el servicio político tiene una pri
macía dentro de los «servicios a 
los hermanos del cristianismo».-

si antes del día 28 de agosto no 
recibían información acerca del 
pago de la deuda contraída por 
el Insalud.

Según fuentes del Insalud, los 
45.000 millones de pesetas ser
virán para pagar las recetas a 
los colegios de farmaceúticos 
durante tres o cuatro meses, ya 
que la deuda del mes de julio 
por recetas impagadas asciende 
a unos 14.000 millones de pese
tas.

El director de Asuntos Eco
nómicos del Colegio de Farma
ceúticos de Madrid, Luis García, 
señaló que reclamarán al Insa
lud los intereses por la demanda 
en el cobro de las "recetas y que 
otros colegios españoles toma
rán la misma medida.- Efe. 

leno, también cancerígenas. Se
gún el representante de este 
sindicato se producen al año 
más de 15.000 muertes por cán
cer provocado por la exposición 
a sustancias de este tipo.

Trastornos debidos al medio- 
ambiente se consideran también 
los sufridos por algunas profe
siones, como las de la enseñan
za, pilotos, controladores aé
reos y periodistas, en las que los 
trabajadores están sometidos a 
mucha tensión, lo que deriva en 
enfermedades coronarias, stress 
e infartos, que son las denomi
nadas enfermedades de la civili
zación, según Carcova.

Otro agente contaminante 
que afecta a gran parte de la 
población es el ruido. La conta
minación acústica, dijo, ha subi
do de manera alarmante en las 
ciudades españolas, ya que du
rante los últimos quince años el 
ruido ha aumentado de 10 a 20 
decibelios.- Efe.

Plaza de Almería. Quinta co
rrida de feria. Lleno. Cinco to
ros de Luis Algarra, muy bien 
presentados, muy astifinos, 
con muchísimas dificultades 
para el toreo. El ganadero, buen 
aficionado, no puede estar con
tento de su corrida. Un sobrero 
de José Vázquez, escuálido, 
manso y flojo.

Paquito Esplá. Media estoca
da (bronca). En el cuarto, media 
estocada (bronca).

Nimeño. Estocada (vuelta al 
ruedo). En el quinto, estocada 
(ovación).

Víctor Mendes. Estocada 
(ovación). En el sexto, un pin
chazo y cuatro descabellos 
(ovación).

SUCESOS^-
ESPAÑA

MUERE AL CAER DESDE UNA TERCERA PLANTA 
DONDE LIMPIABA CRISTALES

Madrid.— Un joven de 24 años murió al caer desde la ter
cera planta de un edificio en donde limpiaba los cristales de 
una oficina, informó hoy la Jefatura Superior de Policía.

El accidente ocurrió a las ocho y media de ayer cuando 
Miguel Muñoz Mateos cayó, por causas desconocidas, desde 
la tercera planta de un edificio de la calle Marqués de Mon- 
déjar, en el distrito madrileño de Ventas, donde lirfTpiaba los 
cristales de una oficina.

Miguel Muñoz falleció al atravesar en su caída un tejado 
de uralita que cubre unas instalaciones en los bajos del edi
ficio.— Efe

UN ANCIANO ENCONTRADO MUERTO 
EN UN PILON DE AGUA

Castrovega de Valmadrigal (León).— Ismael Martínez Gar
cía, de 78 años, fue encontrado muerto en el fondo de un 
pilón de agua en Castrovega de Valmadrigal (León), en la co
marca de Sahagún, informaron hoy fuentes policiales.

El pilón donde fue hallada la victima tenia unos dos me
tros de profundidad y se encontraba en la parte posterior de 
su vivienda en Castrovega de Valmadrigal.

Aunque todavía se desconocen las circunstancias de su 
muerte, no se descarta que pudiera tratarse de un suicidio, 
según las mismas fuentes, ya que sus familiares indicaron 
que desde hacia mucho tiempo Ismael Martínez sufría una en
fermedad irreversible y estaba sometido a una medicación 
de insulina.— Efe

HALLADO EL CADAVER DE UN JOVEN 
EN LA ESTACION DE AUTOBUSES DE SALAMANCA

Salamanca (leal). — Alrededor de las diez de la noche de 
ayer, miembros del Cuerpo Superior de Policía, pertenecien
tes a la Brigada de Estupefacientes, hallaron el cadáver de un 
joven de edad comprendida entre los 23 y 24 años en los ser
vicios de la estación de autobuses de Salamanca. .

El joven, que se hallaba sin ningún tipo de documenta
ción, fue encontrado sentado en la taza de uno de los servi
cios de la estación sin que hasta el momento se conozcan 
las circunstancias que motivaron su muerte.

La hipótesis que en un primer momento ha sido objeto de 
especulación se refiere a una posible sobredosis de heroína. 
Esta información no pudo ser contrastada con los funciona
rios policiales que se remitieron a las pruebas que obtenga el 
forense una vez analizado el cuerpo y que serán determinan
tes para esclarecer el fatídico suceso.

El cuerpo sin vida del joven fue encontrado por los servi
cios policiales en una posición de tendido supino, por lo que 
se especula que la muerte se produjera pocas horas antes de 

' ser localizado por personas que en ese momento entraban en 
los servicios de la estación de autobuses, las cuales comuni
caron el hallazgo inmediatamente a la Comisaria de Policía.

EXTRANJERO

45 HERIDOS DURANTE LA DISPUTA 
DE UN PARTIDO EN GRECIA

Atenas.— Cuarenta y cinco personas resultaron anoche 
heridas durante la disputa del encuentro entre el AEK de 
Atenas y el Olimpiakos de Pireo, como consecuencia de los 
enfrentamientos entre los aficionados de ambos equipos, 
informó la Policía.

Las dos aficiones rivales se enzarzaron en una pelea, en 
desacuerdo con la actuación arbitral, cuando se llevaban ju
gados 30 minutos de partido y el marcador registraba el re
sultado de empate a dos goles. .

Los doscientos policías que permanecían en el estadio 
Olimpico de Atenas intentaron detener la pelea utilizando 
gases lacrimógenos, pero nada pudieron hacer al verse ata
cados por los «hinchas», que les arrojaron todo tipo de obje
tos.

Como consecuencia de estos enfrentamientos, en los que 
no se produjo ninguna detención, resultaron heridos 14 poli
cías, dos de los cuales permanecen internados en un hospi
tal, y 31 aficionados, con lesiones de carácter leve.— Efe

DESAPARECE UN AVION PAQUISTANI 
CON 49 PERSONAS A BORDO

Nueva Delhi.— Un avión de las lineas aéreas internacio
nales pakistanies ha desaparecido con 49 personas a bordo, 
entre ellas los cinco miembros de la tripulación, informaron 
periodistas llegados a esta capital.

El avión, un Fokker F-27, despegó del aeropuerto de Gil- 
git, a 280 kilómetros de Islamabad, ciudad que ha sido azota
da por fuertes tormentas e intensas lluvias.

El contacto con el aparato se perdió poco después de que1 
el fokker despegara.— Efe
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La lucha contra el narcotráfico 
en Colombia pone a prueba 

la voluntad política de EE. UU.

Para el Departamento de Estado norteamericano

«Noriega ha transformado 
Panamá en un paraíso para 

el narcotráfico»
Washington.— El reforza

miento de la lucha en Colombia 
contra los poderosos carteles del 
narcotráfico pone a prueba la 
voluntad política de la adminis
tración del presidente nor
teamericano en Washington.

La escalada de la guerra con
tra el tráfico de drogas en el país 
sudamericano se inició tres se
manas antes del anuncio de la, 
nueva estrategia global nor
teamericana para afrontar este 
problema, que fue catalogado 
por la Casa Blanca y la opinión 
pública como el número uno de 
los Estados Unidos.

Después del asesinato del 
candidato colombiano Luis Car
los Galán en las afueras de Bo
gotá, los principales diarios nor
teamericanos como «The' New 
York Times» y «The Washing-

Gadafi 
quiere celebrar 
el aniversario 
de la revolución 
libia con una 
cumbre magrebí

Argel.-Los jefes de Estado de la 
Unión Arabe Magrebí —formada 
por Marruecos, Argelia, Libia, 
Túnez y Mauritania- han recibido 
una invitación del líder libio, Mua- 
mar el Gadafi, para celebrar una 
cumbre regional el próximo día 1 de 
septiembre, en Trípoli.

El marco de la reunión serían los 
festejos del vigésimo aniversario de 
la revolución que llevó al poder a 
Gadafi, tras derrocar al rey Idris 
Senusi.

Los emisarios libios ya han en
tregado sendos mensajes al rey 
Basan II, de Marruecos, y a los 
presidentes de Argelia, Chadli 
Benyedid; Túnez, Zine el Abidin 
Ben Ali, y de Mauritania, Muauiya 
Sidi Ahmed y Uld Taya.

El rey Basan II acudirá a lacita en 
el barco “Marraquech”, el mismo 
que utilizó cuando viajó a Argel el 
pasado mes de mayo para asistir a la 
cumbre árabe extraordinaria, según 
una información recogida el jueves 
por el diario argelino “Al Chaab”.
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ton Post» sostuvieron editorial
mente que de nada valdrá el 
sacrificio de los colombianos y la 
guerra declarada por su Gobier
no si no se combate y reduce el 
consumo en Estados Unidos.

La falta de voluntad política 
de la Administración norteame-

URSS

Más de cien empresas 
paralizadas en Moldavia

Moscú.-El conflicto sobre el 
idioma oficial se ha extendido a más 
de cien empresas en Moldavia, 
república fronteriza con Rumania, 
que están paralizadas por la protesta 
de los rusohablantes para conservar 
el ruso como lengua estatal junto al 
moldavo.

Vladimir Maslenikov, vice re
dactor jefe del diario moldavo 
“Dnestrovskaya Pravda”, dijo por 
teléfono a “Efe” que los represen
tantes de los colectivos laborales 
donde trabajan los residentes no 
autóctonos decidieron convocar 
una huelga general en toda la repú
blica.

En la ciudad de Tiraspol, donde

Menem se hace responsable 
del perdón a los militares 

de la dictadura
Buenos Aires.— El Gobierno 

peronista del presidente Carlos 
Saúl Menem «asume la respon
sabilidad política» de conceder 
un perdón a los militares que 
protagonizaron los delitos de 
represión durante la última dic
tadura, ha declarado Italo Lu- 
der, ministro argentino de De
fensa.

Luder, que fue presidente 
provisional en tiempos.de María 
Estela Martínez y auspició la le
gislación que luego utilizarían 
los n.ilitares para la «guerra su
cia» contra los guerrilleros y los 
militantes de la izquierda, ha ra
tificado con estas palabras la 
decisión de Menem de indulta 
a los violadores de derechos hu- 

ricana quedó patente este mes 
cuando un informe del Congreso 
señaló que de un presupuesto 
de 2.800 millones de dólares, 
aprobado por el Legislativo pa
ra la lucha en 1989 contra la dro
ga, el Gobierno apenas utilizó 
500 millones.- Efe. 

comenzó el conflicto el lunes pasa
do, secundan la huelga unos 40.000 
obreros de 39 fábricas, y la protesta 
se ha extendido a veinte empresas 
de la ciudad de Bendery, veinte de 
Rybnitsa, cuatro de Komrat, y va
rias fábricas e institutos científicos 
de Kishiniov, capital de Moldavia, 
así como a la Aviación Civil.

El Soviet Supremo de Moldavia 
debe adoptar el próximo martes una 
ley que impondrá como idioma ofi
cial de la república el moldavo, 
lengua romance de alfabeto latino.

Los huelguistas reclaman que se 
posponga la sesión del Parlamento y 
que se conserve el ruso, hasta ahora 
idioma oficial de Moldavia.-Efe.

manos y los protagonistas de 
rebeliones militares y a un pu
ñado de condenados por su per
tenencia a la guerrilla.

El indulto, dijo Luder, no será 
una amnistía, ya que ésta «ya 
fue concedida por el anterior 
Gobierno» de Raúl Alfonsín, du
rante cuyo mandato se promul
garon las leyes de «punto final» 
y de «obediencia debida», que 
exculparon a miles de militares.

Luder no dio a los periodis
tas, sin embargo, mayores pre
cisiones sobre la denominada 
«solución al problema militar», 
que, subrayó, «no pudo ser re
suelta en los cinco años y me
dio del anterior gobierno».. 
Efe

Manuel-Antonio Noriega

Washington/Panamá.— El 
general panameño Manuel An: 
tonio Noriega fue comparado 
con el dictador nazi Adolfo Hit- 
ler por el subsecretario del De
partamento de Estado nor
teamericano, . Lawrence Eagle- 
burger. .

El alto funcionario pronunció 
un discurso ante la reunión de 
cancilleres de la Organización 
de Estados Americanos (OEA), 
que concluyó en la madrugada 
del jueves al viernes, para cono
cer el informe de la comisión in
teramericana que buscó una fór
mula de avenencia para la solu

Próxima entrevista
Mitterrand-Thatcher

París.— El presidente de 
Francia, Francois Mitterrand, 
viajará el 1 de septiembre pró
ximo a Gran Bretaña para entre
vistarse con la primera ministra, 
Margaret Thatcher, informaron 
fuentes de la Presidencia fran
cesa.

Dichas fuentes no precisaron 
el lugar del encuentro, que for
ma parte de los contactos que 
Francia mantendrá con sus co
legas de la Comunidad Europea 
durante el semestre de presi
dencia gala.

Paralelamente, el ministro 
francés de Asuntos Exteriores, 
Roland Dumas, se entrevistará

PANORAMICA
ARGENTINA: El embajador de 
Estados Unidos en Buenos Ai
res, Terence Todman, no des
cartó que su país normalice la 
venta de material bélico a Ar
gentina, suspendidas desde 
1982 tras declararse la guerra de 
las Malvinas.— Efe

EE.UU.: El presidente George 
Bush envió mensajes de felici
taciones y respaldo al presiden
te polaco, Wojciech Jaruzelsky, 
y al nuevo primer ministro, Ta- 
deusz Mazowiecki, a los que 
alabó por su liderazgo en un pe
ríodo de dificultad.— Efe

SRI LANKA: El Departamento 

ción de la crisis panameña y cu
yo texto fue distribuido poste
riormente.

«El general Noriega ha trans
formado Panamá en un paraíso 
para los traficantes de drogas, 
un centro para el lavado del di
nero del narcotráfico y punto de 
reembarque de la cocaína», dijo 
el subsecretario.

«¿Se permitirá al general No- 
riega protegerse bajo la bandera 
de la soberanía panameña mien
tras los carteles de la droga, 
que son sus aliados, intervienen 
en este hemisferio?», se pre
guntó Eableburger.

«Esto —dijo a la presidencia 
de la reunión— es una agresión 
tal como lo fue hace cincuenta 
años la invasión de Adolfo Hitler 
a Polonia. Esta es una agresión 
contra todos nosotros (las na
ciones de la región) y algún día 
debe comenzar su fin».

Eagleburger aseguró que, si 
hasta el primero de septiembre 
no queda restablecida la norma
lidad democrática en Panamá, 
el régimen de Noriega se decla
rará a si mismo fuera de la ley 
entre los países civilizados e 
instó a darle un tratamiento in
ternacional de acuerdo con esa 
previsible situación.

El subsecretario subrayó el 
deseo norteamericano de ver 
restablecida la democracia en 
Panamá y la normalización de 
sus relaciones con ese país.— 
Efe

con su colega británico, John 
Major.

'"El jefe del Estado francés ma
nifestó su intención de entre
vistarse con los demás dirigen
tes del pais de la CE durante la 
visita que hizo el pasado fin de 
semana a El Escorial (cerca de 
Madrid), donde mantuvo un en
cuentro con el presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon
zález.

El presidente Mitterrand reci
birá el próximo 7 de septiembre 
en Francia al canciller germano 
-occidental, Helmut Kohl, entre
vista que también forma parle 
de sus contactos con dirigentes 
de países de la CE.

de Sri Lanka aprobó ampl¡ar un 
mes más el estado de emergen 
cia vigente desde junio, para lu 
char contra la violencia de os 
extremistas cingaleses, que _ 
causado la muerte de 840 per 
sonas. El JVP, o Frente de L|D^ 
ración Popular, responsable 
las mismas, acusa a su veZ‘ 
Gobierno de matar a militan 
y simpatizantes de su grupo

ITALIA: Un inmigrante negro 
surafricano fue asesinado e 
surde Italia, por un 9rup un 
personas enmascaradas, e 
nuevo ataque a los tempere 
africanos que trabajan en 
na.— Efe

M.C.D. 2022



SABADO 26 DE AGOSTO DE 1989
ad el an t ad o  d e s eg o v ia.- Pag. 13 DEPORTES Y JUEGOS

_____ -M 7 :;  ---- =—:----

FUTBOL.—III Trofeo de Verano

Buen encuentro entre G. Segoviana 
y juvenil del At. de Madrid

El encuentro concluyó con empate (3-3), 
aunque la ventaja siempre fue local

Segundo encuentro del torneo de Verano el jugado ayer por la 
tarde en el campo de La Albuera, que tuvo como protagonistas 
a los equipos de la G. Segoviana y el At. de Madrid juvenil. Tras la 
ventaja gimnástica de los primeros 45 minutos iniciales, el marca
dor señaló finalmente empate a tres goles. Menos espectadores en 
las gradas que en el partido precedente y temperatura bo excesi
vamente agradable

mar c ad o r

G. Segoviana: 3 (Oscar, propia meta, Maroto y Carlos)
At. Madrid, 3 (Alfaro 2 y Rubio)

ALINEACIONES

G. Segoviana: Carmelo (César); Ignacio, Fano, Quique (Sanchi), 
Perote; Vega (Pino), Torres, Maroto, Minu; Carlos y Catón.

At. Madrid Juvenil: Carlos; Saez, Oscar, Gómez, Sánchez; Bur
gos, Lobón, Rubio; Alfaro (Soriano), Chamorro y Vellisca.

Arbitro: Vadillo Juárez. Mal. Mostró tarjetas amarillas a Chamo
rro y Carlos. En la segunda parte expulsó del banquillo al entrena
dor de conjunto atlético. Seseña.

GOLES

1-0, min. 8. Comer lanzado por Torres. Carlos toca con la cabeza 
hacia atrás, el balón toca en Oscar y entra en su portería.

2-0, min. 17. Catón recibe el balón a la altura de la linea media 
atlética. Gana por velocidad a la defensa y ya dentro del área cede 
hacia atrás a Maroto para que éste marque a placer.

2-1, min. 30. A la salida de un córner es Alfaro quien «peina» 
el balón hacia atrás al que no llega Carmelo.

2-2, min. 44. Fallo de Vega en defensa. Carmelo sale a cubrir 
puerta, consigue rechazar el primer remate de Rubio, pero no el se
gundo.

3-2, min. 65. Extraordinaria jugada de Carlos.Recibe el balón 
dentro del área, se deshace de dos contrarios y a la salida del 
regate lanza muy fuerte, consiguiendo un gol de aplauso.

3-3, min. 75. Un centro de Gómez sobre la portería gimnástica. 
El balón no es controlado y entre Alfaro y Quique, lo llevan a la red.

NO SE ESPERABA TANTO
Parecía otro equipo el que 

ayer saltó al verde cesped de La 
Albuera vistiendo los colores de 
la G. Segoviana. No era el mis
mo que el que habíamos visto 24 
horas antes jugar frente al DYC. 
Aquí sus jugadores construían 
juego desde atrás; corrían a por 
todos los balones y hasta tenían 
una estructura en el juego, con 
situaciones lógicas sobre el te
rreno. Es cierto que la suerte es
tuvo de su parte en los minutos 
iniciales del partido, ya que no 
es normal el hecho de que se 
consigan dos goles en las dos 
únicas acciones ofensivas que 
ios locales protagonizaron en 
ese tiempo. Asi, de forma sor
presiva, los aficionados se en
contraron con un 2-0 que, creo 

no equivocarme, pocos espera
ban. Incluidos los jóvenes juga
dores atléticos, que se vieron 
sorprendidos por ese marcador, 
cuando ellos eran los que hacían 
el «gasto», llegando a la portería 
de Carmelo —extraordinario—, 
con gran facilidad y lanzando 
constantes saques de esquina.

El entrenador gimnástico si
tuó a Catón como punta de lanza 
en el equipo, reforzando la linea 
de medios con un medio punta 
como Carlos. Se intentó así un 
contragolpe que no siempre 
terminaba bien, pero que obli
gaba a la defensa atlética a estar 
en constante movilidad. Un de
rribo de Alfaro dentro del area 
—claro, como el agua—, no qui
so verlo el árbitro, y pocos minu
tos después hay un paradón de

Carmelo a lanzamiento cercano 
a la portería del extremo atlé
tico, que fue, con mucho, el me
jor jugador de su equipo sobre el 
terreno.

SIN BAJAR LA GUARDIA

Pese a que el ritmo del en
cuentro fue, casi siempre, rápi
do, los jugadores de casa res
pondieron en todo momento an
te el mejor juego de ataque de 
los atléticos, que con largos 
desplazamientos de balón po
nían en constantes aprietos a la 
portería gimnástica, defendida 
ahora, también de forma exce
lente, por César. El gran gol de 
Carlos, cuando mayor era el 
dominio madrileño, demostró lo 
vulnerable de su defensa, ya 
que, salvando los dos lanza
mientos de Catón, que detuvo 
Carlos, el resto todo fueron go
les.

La salida en el equipo inicial 
de la G. Segoviana, de Fano, le 
dió mucha más consistencia a la 
defensa, pese a que el vallisole
tano aún no ha recuperado su 
forma. Pero tiene unos grandes 
recursos y los supo poner en 
práctica. No cejaron los atléticos 
en su empeño de ganar el parti
do, pero su remate, por más que 
consiguieran tres goles, se mos
tró inoperante, ya que contaron 
con muchas y claras ocasiones 
de marcar. Los últimos minutos 
de partido, con el cansancio no
tándose en las piernas de los ju
gadores del equipo local, fue de 
un intenso dominio del equipo 
juvenil, que intentó frenar Adol
fo Redondo, situando dos juga
dores jóvenes en defensa, Pino y 
Sanchi.

El partido, y no sólo por los 
seis goles, fue mucho mejor de 
lo que se esperaba. El Atlético 
se vió sorprendido y aunque lo 
intentó todo por conseguir el 
triunfo, se encontró con un con
junto que luchó en todo momen
to por la posesión del balón y no 
dió ni una sola facilidad para 
que le ganaran el partido.

Tras este resultado el equipo 
gimnástico queda fuera de posi
bilidades de ganar el torneo. Só
lo pueden lograrlo los dos con
juntos que juegan esta tarde a 
las siete: At. Madrid y Dyc Pa- 
lazuelos. A este conjunto le bas-

ta con empatar, mientras que 
los madrileños, si desean adju
dicarse el trofeo habrán de ga
nar y hacerlo por más de un gol. 
Lo que si parece, tras lo visto 
estos pasados días, que el parti
do puede ser muy interesante, 
ya que el DYC es un conjunto de 

Avila Promesas venció (0-2) 
en La Granja

Ayer, festividad de San Luis, fue el dia de la fiesta grande-en el 
Real Sitio de San Ildefonso. Miles de personas (¿30.000?), se dieron 
cita en la localidad segoviana, lo que hizo que la aglomeración de 
vehículos y personas fuera muy grande a lo largo de toda la jornada 
de tarde. La carretera entre La Granja y Segovia, fue un constante 
movimiento de automóviles. El trabajo de la Guardia Civil resultó 
en todo momento extraordinario, por la eficacia del mismo.

Pero dejamos al margen el tema festivo, hacemos referencia al 
encuentro de fútbol de carácter amistoso y ya tradicional, que dis
putaron en el campo de El Hospital, los conjuntos de La Granja y 
Avila Promesas. Teniendo en cuenta que la participación de I09 
componentes de la plantilla granjeña en sus fiestas, ha sido gran
de, el conjunto local realizó un gran esfuerzo para contrarrestar la 
mejor forma física de los abulenses. Aguantaron aquellos mejor la 
primera parte, pero fueron superados, cosa lógica, en la segunda, 
logrando los visitantes sus dos tantos en ese tiempo.

El partido, presenciado por un alto número de espectadores, 
resultó entretenido y cumplió el fin que pretende el equipo que di
rige Pablo, y que no es otro que el buscar la preparación de una 
plantilla muy joven de cara a la liga. . M ,

pelea y va a tener en frente a un 
equipo joven que mueve el esfé
rico con mucha facilidad y que sí 
acierta con el remate, va a ser 
muy difícil ganarle.

» J.M.*
Fotos: Antonio
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Gran participación en 
la campaña de aprendizaje 

a la natación

FUTBOL

El Atlético de Madrid se enfrenta esta tarde 
con el Vasco de Gama en el Trofeo Carranza

Cerca de 2.000 personas, en su 
mayor parte niños, han asistido a los 
cursos de natación que han sido 
organizados por el Area de Cultura 
y Bienestar Social de la Diputación 
Provincial, en colaboración con los 
distintos ayuntamientos de aquellos 
municipios en los que existe piscina 
municipal. Dichos cursos se han 
desarrollado en dos tumos, del 10 al 
28 de julio y del 31 de julio al 18 de 
agosto y han tenido como escenario 
23 piscinas de la provincia, siendo 
impartidos por monitores titulados.

El número total de participantes, 
se ha distribuido por toda la geogra
fía provincial de la siguiente forma: 
Ayllón, 10 inscritos; Bernardos, 
92; Cabezuela, 60; Cuéllar, 240; El 
Espinar, 81; Hontalbilla, 103; 
Navas de Oro, 83; Nava de la Asun
ción, 60; Riaza, 60; Sachonuño, 75; 
San Ildefonso, 110; San Rafael, 94; 
Santa María la Real de Nieva, 60; 
Sepúlveda, 55; Turégano, 103; 
Vállelado, 100; Villacastín, 71, y 
Villaverde de Iscar, 118. Es desta- 
cable el caso de Muñopedro, cuya 
piscina municipal se abrió al públi
co a principios de agosto y que en la 
actualidad continúa celebrando 
cursillos con una inscripción de 55 
niños.

Para lograr una abundante parti
cipación en la campaña, la Diputa
ción informó a todos los municipios 
que se proporciona el transporte 
necesario para que los interesados 
pudieran desplazarse a los puntos 
de celebración de los cursillos; asi
mismo y para cubrir los riesgos de 
lesiones que pudieran producirse, 
la Diputación contrató una póliza 
general de seguros de accidentes,

Olga Sánchez y Fina Compte, 
plata y bronce en el Europeo júnior

Varazdin (Yugoslavia).- Las 
españolas Olga Sánchez y Fina 
Compte lograron ayer las medallas 
de plata y bronce, respectivamente, 
en la prueba de cinco kilómetros 
marcha del Campeonato de Europa 
en categoría júnior, que se disputan 
en la localidad yugoslava de Veraz- 
din. Tanto Sánchez como Compte 
se mantuvieron en el grupo de cabe
za durante toda la carrera, hasta que 
en los dos últimos kilómetros la 
alemana oriental Kathin Bom se 
despegó de sus rivales y llegó a la 
meta en primera posición, con diez 
segundos de ventaja sobre Olga 
Sánchez y 43 segundos sobre Fina 
Compte. Hoy, Julia Merino y Mi
guel Cuesta, en 400 metros lisos, y 
Miriam Alonso, en 400 vallas, dis
putarán finales.

La atleta soviética Olga Nazarki- 
na batió ayer el récord del mundo 
junio de 10.000 metros, con un 
tiempo de 32 minutos, 25 segundos

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

TAEKWONDO: La representa
ción española obtuvo cuatro meda
llas de bronce, tres en categoría 
masculina y una en la femenina, en 
la jomada de ayer de los primeros 
campeonatos del Mundo júnior de 
taekwondo, que se disputa en el 
Olimpic Centre de Colorado 
Springs (EE.UU.). En hombres 
lograron medalla Jorge González 
Lara (-36 kgs), José María Mateo 
(-44 kgs.) y José Manuel Aranda 
(-70 kgs.), mientras que en damas 
obtuvo medalla María del Mar 
Comesña (-60 kgs.).

sin que afortunadamente se haya 
producido ningún percance que 
haya hecho necesaria su utilización.

Como colofón de la campaña, 
tanto en uno como en otro tumo, los 
niños han asistido a una fiesta, con 
entrega de los diplomas acreditati
vos de su participación y que han 
puesto fin a unas jomadas de convi
vencia, alegría y aprendizaje de una 
disciplina como la natación en la 
que se conjugan la seguridad, el 
desarrollo físico y la diversión.

ATLETISMO

Paco del Caño, 
cuarto en 800 m. 
en VaUehermoso

El atleta segoviano Paco del 
Caño, perteneciente al club Joaquín 
Blume Caja Segovia, pudo partici
par el pasado miércoles en el estadio 
Vallermoso de Madrid, en la distan
cia de 800 m.l. Con una salida por 
calles, correspondiéndole la sexta 
última donde las referencias no 
comienzan hasta que no empieza la 
calle libre, pero de nada sirvió por
que ya era cola de pelotón, tras 
haber pasado los primeros 400 
metros en un minuto, supo remon
tar muy bien e ir pasando escalona
damente logrando un crono de 
2’04”3, y ser cuarto en la prueba.

Esta marca significa para este at
leta la mejor de la temporada.

Alejandro Esteban

y 75 centésimas, en la segunda jor
nada de los Campeonatos de Euro
pa de esta categoría. El anterior 
récord estaba en poder de Anke 
Schaening, de la Repúblic.a Demo
crática Alemana, con 32 minutos, 
44 segundos y 57 centésimas, desde 
el 8 de junio de 1988.-Efe.

BALONCESTO

Elecciones de asamblea 
y órganos de representación

Con la convocatoria que apa
recerá en el B.O. de C.L. el 31 
de agosto de 1989, se pondrá en 
marcha el calendario electoral 
para la elección de los miembros 
que compondrán la asamblea 
provincial y posterior elección 
entre ellos, previa presentación 
de candidatura, del delegado 
provincial para Segovia.

El mismo día 31 de agosto se 
constituirán Ja junta gestora de 
la Delegación Provincial, la Jun
ta Electoral Provincial y la Mesa 
Electoral. Para ello, y desdeesta 
fecha, pueden presentarse can
didatos para la formación de la 
Junta Electoral Provincial hasta 
el próximo día 31 de agosto a las 
8 de la tarde, hora en que de no 
existir candidatos se procederá 
mediante sorteo entre los esta
mentos que conforman las listas 
electorales a formar dicha Junta 
Electoral y la Mesa Electoral 
Constituidos dichos órganos, el 
mismo día, quedarán expuestos

Madrid.-El Atlético de Madrid 
juega hoy, apartir de las nueve de la 
noche y retransmitido por TVE-2, 
frente al Vasco da Gama una de las 
semifinales del trofeo Carranza. 
Clemente, fiel a su estrategia de 
pretemporada, se ha desplazado 
con toda la plantilla a Cádiz.

El Atlético de Madrid afronta 
este fin de semana su último com
promiso de pretemporada, justo 
una semana antes de iniciar la Liga, 
por lo que el Carranza debe servir a

El lanzador 
soviético Bagach 
dio positivo en 
la Copa de Europa

Dulsburgo (Alemania Fede
ral).-El lanzador de peso soviético 
Alexander Bagach, que fue tercero 
en esta prueba enla Copa de Europa 
de Atletismo, el pasadoS de agosto 
en Gateshead (GBR), dio positivo 
en el control antidopaje realizado 
entonces por la Federación Interna
cional de Atletismo (IAAF), así 
como en los dos contranálisis he
chos con posterioridad.

Este nuevo caso de dopaje, ya 
anunciado hace dos días por la 
IAAF, que no reveló sin embargo la 
identidad del atleta, supondrá no 
sólo la suspensión por dos años de 
Bagach sino también la ausencia del 
equipo masculino de la URSS, déla 
Copa del Mundo de Atletismo, que 
se disputará en septiembre en Bar
celona.

El conjunto soviético fue segun
do en Gateshead, por detrás de Gran 
Bretaña y seguido de Alemania 
Democrática. Sólo cuatro puntos 
(107-103) separaron a soviéticos de 
alemanes, por lo que la pérdida de 
los seis puntos de Bagach adelanta a 
los germanos y les da acceso directo 
a Barcelona.

La clasificación final de la Copa 
de Europa queda entonces como 
sigue: Gran Bretaña, 114 puntos; 
Alemania Democrática, 103 pun
tos, y Unión Soviética, 101 pun
tos.-Efe.

en el tablón de anuncios de esta 
Delegación provincial de balon
cesto el reglamento electoral, el 
calendario electoral y las listas 
electorales. Es de señalar que 
dentro del calendario electoral 
hasta el día 8 de septiembre se 
pueden presentar reclamaciones 
para la inclusión en el censo, 
que hasta el día 14 de septiem
bre se pueden presentar candi
daturas a miembros de la 
Asamblea Provincial, que el día 
26 de septiembre se celebrará la 
votación para la elección de 
miembros de la asamblea pro
vincial y que una vez elegidos y 
proclamados hasta el día 8 de 
octubre se pueden presentar las 
candidaturas a delegado provin
cial. La constitución de la 
asamblea provincial para la 
elección de delegados se produ
cirá el día 21 de octubre y la pro
clamación definitiva será el 28 
de octubre una vez que <a Junta 
Electoral resuelva las impugna
ciones.

Javier Clemente para terminar de 
perfilar un equipo titular, y al mis
mo tiempo ver que jugadores so
bran en la plantilla, que él mismo ha 
manifestado que es demasiado 
amplia. A lo largo de toda la sema
na, el entrenador vasco ha estado 
practicando un sistema defensivo 
con tres centrales, quizá tratando de 
evitar los fallos que se dejaron en
trever en el Ciudad de Vigo. Ferrei- 
ra, Sergio y Goicoechea cuenta con 
las preferencias de Clemente para 
ocupar esa demarcación.

. Esta tarde debutará frente el 
VascodaGamabrasileño.el mismo 
equipo que le cenara las puertas del 
triunfo en la pasada edición del 
Carranza. En caso de ganar, jugará 
la final el domingo a las diez — 

Samaranch será reelegido 
sin oposición

San Juan de Puerto Rico.-El presidente del Comité Olímpico Internacio
nal (COI), el español Juan Antonio Samaranch, y el vicepresidente del 
organismo, el príncipe Alejandro de Merode, de Bélgica, llegaron ayer a 
Puerto Rico para asistir a la 95 sesión de ese organismo.

A la sesión del COI, que comienza el próximo 29 de agosto y termina
rá el 1 de septiembre, asistirán 92 miembros para discutir diversos asuntos 
y reelegir a Samaranch como titular del organismo olímpico por segunda 
ocasión. Hasta el momento unos 40 miembros han llegado a Puero Rico, 
entre ellos 30 procedentes de Toronto, Canadá, ciudad que pretende la sede 
de los Juegos Olímpicos de Verano de 1996. Además de Toronto, las ciu
dades que quieren la sede de los Juegos de 1996 son Melboume, Manches- 
ter, Atenas, Belgrado y Atlanta.

La candidatura española a los Juegos de Invierno de 1998, Jaca’98, 
participará de forma oficial en la 95 asamblea. El objetivo que persigue el 
comité promotor de Jaca’98 en esta asamblea es ‘ ‘ mostrarla situación actual 
del proyecto aragonés ante los miembros del COI y ante la prensa 
internacional especializada”, según dijo el gerente de la Asociación Jaca 
Olímpica, Luis María Garriga. Las acciones de promoción que esta 
candidatura va a llevar a cabo en este período dependerán directamente del 
programa oficial del COI y estarán encaminadas a establecer el máximo 
número de relaciones posibles, mostrar y divulgar este proyecto olímpico 
y si está dentro de las posibilidades del comité promotor de Jaca’98, invitar 
al máximo de miembros del COI a que visiten Jaca y el Pirineo aragonés.

TRIUNFOS EN VELA DE DON JUAN CARLOS 
Y DEL PRINCIPE DE ASTURIAS

Atenas.—E! velero «Bribón*, del Rey Don Juan Garios de España- ha 
vencido en la cuarta regata del mundial de tres cuartos de tonelada,clisp^ 
tada en aguas de Palera, a! sur de Atenas. El «Bribón* superó en lalle9a 
al velero griego «Okyalos V*. de Georges Ertsos, y al italiano «Branc 
leona*. .

Por su parte, el «Alfós*, patroneado por el Principe de Asturias, 
conseguido su segunda victoria en la Semana Náutica que se celebra 
aguas de El Puerto de Santa María. En la foto, Don Felipe en el «Aifos--" 
(Foto Efe).

también por TVE-2—, mientras que 
si cae derrotado lo haría a las seis 
por el tercer puesto.

Clemente se ha llevado a Cádiz a 
toda la plantilla, incluido Donato, al 
que reservará con vistas al partido 
liguero frente al Valencia.

NUÑEZ “NO ENTIENDO LA
DECISION DE CAMBRA”

Barcelona.-El presidente del 
Barcelona, José Luis Núñez, afir
mó en una nota remitida ayer a 
“Efe” que respeta la decisión del 
que fuera candidato a la presidencia 
del club, Sixto Cambra, de impug
nar la asamblea ante los tribunales 
ordinarios, pero no la entiende.- 
Efe.
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ALQUILERES

TORREVIEJA Particular alquilo 
apartamento. (975) 381018.

SE ALQUILA piso en Alicante. 
Septiembre. Teléfonos 171089, 
171753.

SE ALQUILAN aulas por horas, 
días o meses. Teléfono 420035.

LOCALES comerciales, varios ta
maños. Muerte y Vida, 10. Teléfo
no 428515.

BENICASIN: Alquilo apartamento 
septiembre. Teléfono 441849 
(tardes).

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 431285.

GANADOS
VENDEMOS novillas selectas im
portación. Visite nuestra exposi
ción en Barbolla (Segovia). Her
manos Alonso. Teléfonos 543095 
y 543107.

VENDO piara de ovejas. Mariano 
Calle. La ' Lastrilla. Teléfono 
437940. Segovia.

VENDEMOS novillas selectas de 
Bretaña. Alta genética. Y vacas 
paridas primer parto, altas pro
ducciones. También limusines, 
charoleses y rubias de Aquitania, 
novillas y machos, puros, de im
portación. Secoex 413161. Finca 
Carbonero 560244.

NECESITO empleada de hogar, 
casa con dos niñés 8 y 10 años. 
Teléfono 434565.

VARIOS

IMPAGADOS. Ifamer. Gestiona
mos su recuperación extrajudi- 
cialmente a nivel nacional. 91/ 
5712312.

TRANSPORTES rápidos hasta 
1.750 KgsJ13,5 m3, incluso sába
dos y festivos; tarjeta comarcal. 
Jacinto Cabrero de Frutos. 
471608.

CREDITOS hipotecarios largo 
plazo, rústicas, urbanas, toda Es
paña, cancelamos cargas. Telé
fono 91/4488138.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patino. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

DETECTORES metales nuevos y 
usados, para «hobby», industria 
seguridad. Total garantía. Euro- 
detection. Teléfonos 91/2006799, 
2007114. Necesitamos represen
tantes. 1

TRABAJO

NECESITO empleada de hogar de 
8,30 a 6 tarde. 40.000 pesetas. Te
léfono 422719.

BUSCO persona responsable 
Para cuidar niño mañanas. Telé
fono 422194.

SE NECESITA ayudante de cama
rero para extras sábados y festi- 
v°s. Restaurante La Oficina.

^--^^^^SITA chica. Teléfono

NECESITO ayudante de cocina. 
Hamburguesería Giorgio. Sego
via. (Ref. 40/1/M002).

SE NECESITA señora o señorita 
para limpieza de Bar-Restauran
te Rufomar.

SE NECESITA empleada de ho
gar. Horario a convenir. Teléfo
nos 430150 y 430161.

NECESITAMOS administrativo 
(servicio militar cumplido). Man
den referencias Apartado de Co
rreos 220. Segovia.

SE NECESITA señora de 5,30 a 
10, una semana al mes. Teléfono 
435549.

SE OFRECE joven, bachiller su
perior, iniciado en Biología, co
nocimientos de laboratorio, car
net de conducir, servicio militar 
cumplido. Apartado de Correos, 
136. Segovia.

NECESITO empleada de hogar, 
casa con dos niños 8 y 10 años. 
Teléfono 434565.

SE NECESITA chica para casa, 5 
horas mañanas o tardes. Llamar 
noches. Teléfono 429991.

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfonos 429995,434186.

DEPENDIENTE mostrador. Jor
nada de 7 a 1. Extra fines de se
mana. Bar San Remo.

NECESITO dos empleadas de ho
gar. Navas de Riofrío, Las Navi- 
llas. Teléfonos 480304,480381.

NECESITAMOS pinche cocina y 
aprendiz de barra. Ref. 40/1/057. 
Teléfono 434807.

SE NECESITA chico o extra. Bar 
Orensano.

VEHICULOS

VENDO tractor Massey Ferguson 
con 3.000 horas, remolque bas
culante, abonadora y sulfatadora. 
Teléfono 490220.

OPORTUNIDAD: Ford Sierra V- 
0385-CJ, GL 2.3 diesel, 4 puertas, 
ABS, techo solar, azul metaliza
do, 1 año garantía. 1.650.000 pe
setas. 172101 y 436317.

AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléfonos 437813, 
425162.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

MERCEDES 280-S perfecto esta
do, climatizado, extras. M-AZ.
436690, tardes.

AGENTES
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

INMOBILIARIA Llancasa: Pisos, 
locales, solares. Facilidades has
ta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. Te- 
léfonos425358, 435962.

MIGUEL TOVAR

b
 AGENCIA INMOBILIARIA 

CON NOMBRE PROPIO

PRESTIGIO, EFICAQA
VISITENOS

EZEQUIEL GONZALEZ, 6 
TELEFONO 43 54 61

TOVAR: ^ocal traspaso, próximo 
Plaza Mayor, 40 metros. Ya acon
dicionado.

TOVAR: Se alquilan dos plazas de 
garaje. Calle Curtidores.

TOVAR: Locales alquiler, Eze- 
quiel González, 190, 336 metros. 
Edificio nuevo.

TOVAR: Local alquiler, José Zo
rrilla, esquina, 200 metros, idónea 
situación.

TOVAR: Traspaso local, José Zo
rrilla, 60 metros, amplia fachada. 
Posibilidad venta.

TOVAR: Interesante traspaso lo
cal avenida José Antonio, 80 me
tros. Amplios escaparates.

TOVAR: Local venta, Sargento 
Provisional, 60 metros, ideal al
macén, puertas carreteras.

TOVAR: Locales venta, carretera 
Villacastín, 130,180, 600 metros.

? TOVAR 
30 año«de prestigio 

ywfedad ,

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

| HABITAT

Residencial
TORRECABALLEROS
i 2 ULTIMOS CHALETS
I 135 metros, 2 plantas, 

garaje individual, 
parcela propia.

B 5.000 metros de zonas 
comunes, piscina, tenis

VISITE CHALET PILOTO
Sábados, domingos y festivos

U A DTTAT PROMOCION 
| nAPl 1 Al EXCLUSIVA

HABITAT: Sepa encontrar su Ha-, 
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

<FINCAS NOVO
Agenda Propiedad Inmobiliaria

Alquiler - Traspasos - Ventas
Severo Ochoa, 6-Tais. 42 9118-441729

PERDIDAS

PERDIDA caña de pescar, zona 
calle Lastras, domingo pasado, 
envuelta en funda naranja. Grati
ficarán. Teléfono 420801.

VENTAS

RODAMIENTOS Ferber, suminis
tros industriales y agrícolas, re
jas, cavadoras, golondrinas. Tra
vesía José Antonio. Teléfono 
426645.

RIEGOS TAFER: Venta e instala
ción bombas, motores, tuberías, 
accesorios. Mantenimiento y re
paración. Plaza Dr. Gila, 3 (San 
Millán). Teléfono 441809.

COMPRESORES ABC. Roda
mientos Ferber. Teléfono 426861.

SE VENDE piso calle Santa Isa
bel. Cuatro dormitorios, 2 cuartos 
de baño y plaza de garaje. Teléfo
no 424944.

PISO 3 dormitorios, agua y cale
facción central, garaje individual. 
Parque Robledo. Tiene mejoras. 
Teléfono 440673 (noches).

SE VENDEN 2.500 tejas antiguas. 
Teléfono 442321, Hontoria.

VENDO báscula puente de 50 to
neladas. Teléfono 424978.

RIEGO automático, montajes, 
mantenimiento, proyectos jardi
nería, y goteo, invernaderos - 
profesionales. Antonio Sanz 
Sanz. Vía Roma, 18. Segovia. Te
léfono 437755.

LA FEDERACION 
LATINOAMERICANA DE 

EJECUTIVAS DE TURISMO

Con acuerdos destinados a man
tener en las sedes nacionales de sus 
12 países miembros, las ofertas 
turísticas de las empresas de sus 
setecientas asociadas, con el fin de 
facilitar su comercialización; las 
edificaciones de manuales de servi
cios y de capacitación turística; la 
realización de un vídeo de promo
ción y la decisión de tratar en su 
próximo congreso el tema “Ecolo
gía y preservación del producto 
turístico latinoamericano”, con el 
fin de obtener un pronunciamiento 
continental sobre esta materia, con
cluyó el encuentro de la junta direc
tiva de la Federación Latinoameri
cana de Asociaciones Femeninas de 
Ejecutivas de Empresas Turísticas 
(FLAFEET), efectuado en Santia
go de Chile.

María Cellino, chilena, presi
dente de este organismo continen
tal, manifestó que la cita había sido 
todo un éxito por el gran íiivel de 
asistencia de parte de las delegacio
nes del exterior, lo cual les habíua 
permitido avanzar en el objetivo

MESA REVUELTA
400.000 PERSONAS 

AFECTADAS DE BAJA VISION 
EN ESPAÑA

En España, según la Organi
zación Mundial de la Salud, 
existen alrededor de 400.000 
personas que padecen baja vi
sión, De estas sólo una mínima 
parte reune las deficiencias mí
nimas que exige la ONCE, y es
tán por tanto afililadas a la orga
nización y con derecho a ser 
atendidas en sus Centros de Re
habilitación Visual. El resto, al 
no existir otros lugares que tra
ten esta nueva especialización 
están completamente abando
nados teniendo que recurrir a la 
compra de lupas o colocarse 
unas gafas encima de otras para 
poder leer, no obteniendo bue
nos resultados la mayoría de las 
veces.

Andalucía, con más de 65.000 
casos, es la Comunidad españo
la más afectada por problemas 
de baja visión. Le siguen Cata
luña, Madrid, Galicia y el País 
Vasco. En Castilla-León son ca
si 26.000 las personas afecta
das.

Los datos recogidos por la 
CMS indican también que el 1 
por ciento de la población en 
los países desarrollados sufren 
problemas de baja visión. Se 
trata de personas que no ven 
bien con ayudas ópticas con
vencionales (gafas o lentes de 
contacto) y que además se ha 
descartado cualquier tratamien

VENDO piso 4 dormitorios y dos 
baños, a estrenar. Camino Pie
dad, 7. Teléfono 430512 (de 9 a 2).

SE VENDE parcela urbanizadle 
1.000 m2, zona La Lastrilla. Telé
fono 435466.

SE VENDEN oficinas 200 m2. San 
Francisco (junto Azoguejo), edifi
cio nuevo. Teléfono 430512. 

prioritario, que es fortalecimiento y 
unión de esta organización.

“En esta línea de acción -expli
có- acordamos hacer las gestiones 
para lograr la integración con otros 
organismos internacionales, como 
la Asociación Mundial de Mujeres 
Ejecutivas de Turismo, la Confede
ración Latinoamericana de Prensa 
Turística, COTAL, Organización 
Mundial de Turismo, Inter Ameri
cana de Hoteles y Asociación Inte
ramericana de Transporte Aéreo”.
“En el fondo -señaló- nosotras 

estamos muy decididas en hacer de 
Latinoamérica turísticamente una, 
que es nuestro lema, y es por ello 
que buscaremos todos los contactos 
internacionales que nos permitan 
aúnan esfuerzos para alcanzar ese 
objetivo”.

La presidenta de FLAFEET 
contó que actualmente son 12 los 
países que la integran, y que son: 
Argentina, Solivia, Brasil, Chile, 
Costa Rica, Ecuador, Méjico, 
Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay 
y Venezuela. Explicó -además- 
que se encuentran bastantes avan
zadas las conversaciones para la in
corporación de las asociaciones de 
la República Dominicana, Colom
bia, Honduras y Guatemala. 

to médico u operación por no 
ser efectivo.

En España, el Colegio Nacio
nal de Opticos ha organizado un 
curso sobre baja visión que se 
desarrolla de forma itinerante 
por varias ciudades. Este curso, 
a cargo de Angel Barañano, óp
tico del Centro de Rehabilita
ción Visual de la ONCE (CER- 
VO), está dirigido a ópticos co
legiados con la finalidad de que 
tomen conciencia de esta nueva 
especialidad, se familiaricen 
con su naturaleza, causas, inci
dencias y ayudas especiales.

Según Barañano, «las perso
nas con baja visión, incapacita
das ahora para realizar trabajos 
o tareas cotidianas en casa, po
drían tener acceso a la lectura, 
escritura, ver letreros de vallas, 
etc., aplicándoles una s^ie de 
ayudas técnicas como telemi
croscopios o lentes especiales 
que les permitirían conseguir el 
máximo aprovechamiento de su 
resto visual». •

Jesús del Ser y Cía, 8.

MADERAS PARA 
CARPINTERIA Y 

EBANISTERIA
Tarimas - Rodapiés - Frisos

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120 
Teléf. 429040 (Segovia) 
Madrid: Teléf. 253 7752

M.C.D. 2022



EL áDELAHTMO BE SEGOM
Derechos del Hombre y del Ciudadano

Para intentar salir de la crisis

El Gobierno aprueba un Real Decreto 
de ayudas al cine

Madrid.-El Consejo de Minis
tros aprobó ayer un Real Decreto de 
ayudas a la cinematografía, “que 
intente paliar la debilidad industrial 
del sector, la. excesiva o limitada 
explotación de las películas y la 
carencia de infraestructura indus
trial", según la exposición de moti
vos de estas normas.

El nuevo decreto, que ha sido 
criticado por todos los sectores del 
cine desde su primer borrador, 
sustituye al anterior “decreto 
Miró" que permitía una distribu
ción más libre y directa de las ayu
das a los productores cinematográ
ficos.

El texto aprobado por el Consejo 
de Ministros articula una serie de 
procedimientos, como la concesión

de créditos bancarios, la reforma de 
la normativa sobre ayudas a la cine
matografía, la implantación de un 
sistema automatizado de control de 
taquilla y un convenio ya firmado 
con Radiotelevión Española.

El decreto mantiene con carácter 
general la subvención del 15 por 
ciento sobre recaudaciones en ta
quilla y limita los máximos que cada

Dentro de la reforma prevista, 
destacan el establecimiento de ima 
doble vía para que el productor 
pueda optar a ayudas financieras 
públicas: subvención por proyecto 
o realizar la película sin esta sub
vención, pero obteniendo un dinero 
complementario sobre la recauda
ción en taquilla.

película pueda percibir como sub
vención estatal.

Las ayudas se extienden a la dis
tribución, exhibición, creación de 
guiones y organización de festiva
les o certámenes, y producción, que 
dependerán de las aportaciones fi
nancieras del productor.

También se regulan las aporta
ciones a la distribución de películas 
españolas o comunitarias en ver
sión origina], que sólo podrán dedi
carse a sufragar el 50 por ciento de 
los costes del tiraje de copias, subti
tulado y publicidad.

Las salas de exhibición que pro
yecten películas españolas o comu
nitarias en versión original y los 
guiones en lenguas españolas, tam
bién podrán obtener ayudas.

La declaración de 1789 
cumple 200 años

París.--Apenas recuperados de la “resaca” del Bicentenario de la toma 
de la Bastilla el paso 14 de julio, los franceses viven hoy sábado otra jomada 
histórica al celebrar en homenaje a los que, el 26 de agosto de 1789, 
presentaron la “Declaración de los Hombres y del Ciudadano".

La jomada, repleta de actos solemnes, alcanza su punto álgido cuando 
el funambulista Philippe Petit, con la Declaración enrollada en su barra de 
equilibrio, atraviesa sobre una cuerda tensa la distancia de varios cientos de 
metros que separa 1 a terraza del Trocadero de la Torre Eiffel, pasando sobre 
el Sena.

Al llegar a la tone centenaria, el funambulista culmina su hazaña con la 
entrega al alcalde de París, Jacques Chirac, de un ejemplar de la Declara
ción.

La Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano fue votada 
el 26 de agosto de 1789 por la Asamblea Nacional Constituyente, tras la 
abolición del régimen feudal y de los privilegios, el 4 de agosto de ese mismo 
año.

Inspirándose de las doctrinas filosóficas del siglo XVIII, “el Siglo délas 
Luces", se divide en un preámbulo y en 17 artículos que evocan “los 
derechos naturales e imprescriptibles" del hombre.

■ Estos derechos --libertad, propiedad, igualdad ante la ley- y los de la 
nación-soberanía nacional, separación de poderes (legislativo, ejecutivo y 
judicial) superaron ya en 1789 la Declaración de Derechos británica (Bill 
of rights) de 1689 y la Declaración de Independencia americana de 1776.

La Declaración francesa, al ser más tardía, “exigía más" en racionali
dad y universalidad al llevar inequívocamente la marca de la burguesía 
liberal.

En la práctica, la Revolución francesa impidió que muchos de estos 
principios fueran respetados.

Los canales privados de televisión 
podrán emitir a partir de octubre EN TELEGRAMA

Madrid.—Los nuevos canales 
privados concedidos ayer por el 
Gobierno tendrán técnicamente la 
posibilidad de comenzar sus emi
siones a partir de primeros de octu
bre próximo, fecha en que será 
operativo el Ente Público Retevi- 
sión, encargado de gestionar la red 
técnica de televisión, tanto pública 
como privada.

A pesar de esta posibilidad de 
comenzar sus emisiones a partir de 
octubre, según el convenio firmado 
ayer por el que se transfiere la red 
técnica (que hasta ahora explotaba 
RTVE) a Retevisión, los concesio
narios tienen un plazo máximo de 
seis meses (hasta febrero de 1990) 
para iniciar su programación, se
gún establece el pliego de bases del 
concurso de adjudicación de los 
canales privados.

Los tres canales serán de cober
tura nacional, pudiendo regionali- 
zarse cada uno de ellos en las diez 
zonas territoriales que establece el 
Plan Técnico Nacional de la Televi
sión Privada: Aragón - La Rioja - 
Navarra; Asturias - Cantabria; 
Galicia; Castilla y León; País Vas
co; Cataluña - Baleares; Valencia; 
Castilla-La Mancha - Madrid - Ex

tremadura - Murcia; Andalucía - 
Ceuta y Melilla, y Canarias.

La implantación de la televisión 
privada se llevará a cabo en tres 
fases. La primera, en la que se al
canzará una cobertura del 50 por 
ciento de la población, abarcará, en 
una primera subfase, a las ciudades 
de Madrid, Barcelona, Bilbao, 
Zaragoza, Valencia, Sevilla, Mála
ga, Mallorca, Vigo, La Coruña, 
Oviedo y Badajoz, y, en una segun
da, a Alicante, Cádiz, Córdoba, 
Granada, Las Palmas, Murcia, 
Tenerife y Valladolid.

En la segunda fase de implanta
ción se alcanzará una cobertura del 
60 por ciento de la población y 
comprenderá las ciudades de pobla
ción superior a 100.000 habitantes 
no cubiertas en la primera fase, así 
como la totalidad de las capitales de 
provincia.

La tercera fase, con la que se 
conseguirá una cobertura del 80 por 
ciento, abarca un total de 200 pun
tos de emisión de los cuales 80 serán 
reemisores y a los 120 restantes 
deberá proporcionárseles señal vía 
satélite.

La inclusión de las islas Canarias 
en la cobertura nacional de los tres 
programas de televisión implica la

utilización de satélites para el trans
porte de señal desde la península.

Los concesionarios, que dispon
drán de la adjudicación por un plazo 
de diez años prorrogables por otros 
tantos, están obligados a emitir, 
según la Ley, espacios televisivos 
durante tm mínimo de cuatro horas 
diarias y 32 semanales.

La programación deberá ser en 
un 15 por ciento de producción 
propia del titular de la adjudicación; 
el 40 por ciento de producción ori
ginaria de países de la CEE y el 50 
por ciento en supresión originaria 
española.

En cuanto a la publicidad emitida 
por los titulares de las concesiones, 
no podrá ser superior al diez por 
ciento del total de horas de progra
mación anual y, en ningún caso, el 
tiempo de emisión destinado a la 
publicidad podrá ser superior a diez 
minutos dentro de cada hora de 
programación. -Efe.
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ESPAÑA

ESPAÑA TENDRA, dentro de 
cuatro años, un aparato para in
vestigar en fusión nuclear, pri
mero de este tipo en Europa y 
cuyo coste será de unos 5.200 
millones de pesetas, dijo a “Efe’* 
Angel Pérez Navarro, del Centro 
de Investigaciones Energéticas y 
Medioambientales (CIEMAT).

EL ESCRITOR Y CRITICO LI
TERARIO Domingo Pérez Mi- 
nik falleció en la noche del jueves 
en la capital tinerfeña a los 84 
años y su cuerpo ha recibido 
sepultura a primeras horas de 
ayer en el cementerio de Santa 
Lastenia.

UN AGUILA IMPERIAL, espe
cie en peligro de extinción y que 
desde hace tres años era manteni
da ilegalmente en unajaula de re
ducidas dimensiones de una vi
vienda madrileña, ha sido requi

sada por miembros de la Guardia 
Civil tras una denuncia de la 
Asociación para la Defensa de la 
Naturaleza (ADENA).

EXTRANJERO

EL ALCALDE DE PARIS, Jac
ques Chirac, anunció ayer su de
cisión de suspender todas las au
torizaciones para el rodaje de 
películas estadounidenses en la 
capital francesa, después de que 
las autoridades norteamericanas 
denegaran un permiso al director 
de cine francés Elie Chouraqui 
para el rodaje de su película 
“Miss Missouri".

LA ACADEMIA BRITANICA de 
Cine y Televisión, ha concedido 
su galardón de carácter extraor
dinario a la actriz Julie Andrews, 
la famosa protagonista de “Son
risas y lágrimas” y de “Mary 
Poppins”, residente en Holly
wood desde hace cuarenta años.

Rosa Conde ofreció a Antonio Asensio 
un «arreglo» con Telecinco

Antonio Asensio, presidente de Univisión, reveló ayer que la 
ministra portavoz, Rosa Conde, le propuso el jueves por la tarde 
integrarse en el grupo Telecinco -sociedad participada por la 
ONCE, Anaya y Berlusconi-, ya que al día siguiente el gobierno iba 
a excluirle entre los beneficiarios de los tres canales de televisión 
privada. Esta propuesta de Rosa Conde, según apunta “El Indepen
diente”, constituye una prueba de auténtica denuncia de tráfico de 
influencias por parte del Gobierno y desvirtúa la supuesta imparcia
lidad del concurso.

La ministra señaló a Antonio Asensio que, si quería, podría 
adquirir el 25 por ciento del capital de Telecinco.

Asensio anunció que presentará un recurso ante Tribunal Supre
mo, fundamentado en que Canal Plus, por su cuota de pago, y 
Telecinco, por contar entre sus accionistas con la empresa paraes
tatal ONCE, podrían incumplir algunos délos requisitos exigidos en 
el concurso de adjudicaciones.

El presidente de Univisión aludió directamente al grupo Canal 
Plus, controlado mayoritariamente por Prisa, empresa editora de 
“El País", al afirmar que se daba la circunstancia de que “limitada 
ya legalmente a sólo tres canales la oferta televisiva privada, uno de 
ellos quede a su vez limitado a los españoles que paguen una cuota
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